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Señala que antes sí había ese tipo de relación entre los gobiernos

Ni Biden ni Trump se atrevieron a ordenarle algo a México, señala

Niega AMLO que México
pueda ser presionado por EU

Ciudad de México/El Universal.-

El presidente Andrés Manuel López

Obrador rechazó que Estados Unidos

pueda ejercer presión contra el próxi-

mo gobierno porque que ya no existe

ese tipo de relación "promiscua".

En la conferencia mañanera de

Palacio Nacional, el Jefe del Ejecutivo

aseguró a diferencia de los gobiernos

anteriores ahora existe respeto a la

soberanía de México.

"No hay nada de eso, antes sí había

ese injerencismo, esa relación promis-

cua entre el gobierno de México y el

gobierno de Estados Unidos, ahora no,

ahora hay una relación de cooperación,

transparente, es buena, respetuosa de

nuestra independencia, de nuestra

soberanía, pero no hay presiones, ade-

más no las aceptamos".

El Mandatario dijo que el gobierno

del presidente Joe Biden ni la adminis-

tración de Donald Trump se atrevieron

a ordenarle algo a México y menos le

alzaron la voz.

"El presidente Biden es un hombre

respetuoso, ni el presidente Trump se

atrevió nunca a decirme quiero esto,

quiero esto otro, a levantarme la voz,

sí, a veces, pero por otros asuntos y

además en términos de amistad".

Recordó que en su mandato México

no aceptó un acuerdo de la Opep para

reducir la producción petrolera porque

de lo contrario el precio caería a cero

dólares por barril.

"Me empieza a decir México,

México, México, era lo único que

entendía porque yo no hablo inglés.

México, México, México".

Según el presidente, ni siquiera se atrevieron a alzarle la voz.
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Otorgan amparo
a refinería de

Cadereyta

Rayados, a retomar
el liderato

Preocupa a OMS
brotes de dengue
en Latinoamerica

Ellos le dijeron ‘no’
al  Super Bowl

Boston, EU.-                                     
Fabricantes de armas estadunidens-

es planean pedir a la Corte Suprema
que acoja su intento de eludir una
demanda del gobierno de México por
10 mil millones de dólares, que busca
responsabilizarlos de supuestamente
facilitar el tráfico de armas a los cárte-
les de la droga a través de la frontera.

El recurso proyectado fue revelado
el viernes en una audiencia judicial vir-
tual por un abogado de Smith &
Wesson Brands, después de que el mes
pasado la Corte de Apelaciones del
Primer Circuito de Estados Unidos,
con sede en Boston, anuló la decisión
de un juez que desestimaba el caso.

México alega en la demanda, pre-
sentada en 2021, que las empresas
socavaron sus estrictas leyes sobre
armas al diseñar, comercializar y dis-
tribuir armas de asalto de estilo militar
de maneras que sabían que apoyarían a
los cárteles de la droga, lo que facilitó
asesinatos, extorsiones y secuestros en
el país latinoamericano.

El Gobierno mexicano dice que más
de 500 mil armas se trafican anual-
mente desde Estados Unidos a México,
de las cuales más del 68 por ciento son
fabricadas por las ocho empresas
incluidas en el caso, entre las que tam-
bién se incluyen Sturm, Ruger & Co. ,
Beretta USA, Barrett Firearms
Manufacturing, Colt's Manufacturing
Co y Glock Inc.

México sostuvo que el contrabando
ha contribuido a altas tasas de muertes
relacionadas con posesión de armas, a
una disminución de la inversión y la
actividad económica, y a la necesidad
de gastar más en seguridad pública.
Las empresas niegan las acusaciones.

Andrew Lelling, abogado de Smith
& Wesson, dijo en la audiencia del
viernes que había una "posibilidad
razonablemente buena" de que la Corte
Suprema aceptara escuchar su
apelación y pidió al juez de distrito
Dennis Saylor que pusiera el caso en
espera hasta que los jueces decidan
sobre la petición.

Lelling añadió que la apelación se
centraría en si los reclamos de México
están vetados por una ley federal sobre
comercio de armas conocida como
PLCAA, que brinda a los fabricantes
una extensa protección contra deman-
das por el uso indebido de sus produc-
tos.

"Este caso involucra un estatuto dis-
eñado específicamente para permitir
que este grupo particular de acusados   
eluda los costos del litigio si el caso en
cuestión cae dentro del ámbito del
estatuto", sostuvo. "Esa misma
cuestión sigue siendo la que está en
discusión".

La corte del Primer Circuito dictam-
inó el 22 de enero que si bien la ley
federal puede aplicarse a demandas de
otros países, el caso de México "alega
plausiblemente un tipo de reclamo que
está legalmente exento de la prohibi-
ción general de la PLCAA".

Saylor dijo el viernes que tenía
"algunas reservas" acerca de suspender
completamente el caso en espera de
una apelación ante la Corte Suprema.
Sin embargo, no tomó ninguna
decisión y dijo que decidiría sobre el
asunto el 12 de marzo.

Cancún, QR./El Universal.-               

Obras del Tren Maya cerca del

poblado de Pedro Santos, en Bacalar,

correspondiente al Tramo 6, que va de

ese municipio a Tulum, colapsaron,

dejando a trabajadores atrapados entre

la estructura.

De acuerdo con medios locales, los

hechos se registraron en el poblado,

entre Bacalar y Felipe Carrillo Puerto,

en la zona sur del estado y se han man-

tenido en total hermetismo, sin que las

autoridades locales, ni la Secretaría de

la Defensa Nacional (Sedena) diera

cuenta de ello.

Las dos personas que habían queda-

do bajo escombros fueron identificadas

como Gerardo "N" y David "N" fueron

rescatadas y atendidas por paramédicos

del Grupo de Respuesta a Emergencias

Médicas de Bacalar, que los llevaron al

centro comunitario del municipio para

ser estabilizados.

Extraoficialmente uno de ellos

sufrió la lesión de un ojo y ambos pre-

sentan fracturas. También se ha señala-

do que la estructura que colapsó forma

parte de un puente, lo cual no ha sido

precisado por las autoridades a más de

24 horas de haberse registrado el acci-

dente.

Por separado, activistas que han

denunciado la devastación de la selva,

el inicio de obras antes de obtenida la

autorización ambiental que mandata la

Ley General del Equilibrio Ecológico y

Protección al Ambiente (LGEEPA), la

falta de estudios diversos, la carencia

de proyecto ejecutivo y la ejecución

improvisada de las obras, desde hace

dos años, interpusieron una nueva

denuncia ante la Procuraduría Federal

de Protección al Ambiente (Profepa).

El activista José Urbina dijo a EL

UNIVERSAL que presentó una denun-

cia popular ante la dependencia federal

por el derrame de cemento que afecta

ya al sistema de cavernas y acuífero en

distintos puntos del Tramo 5, que va de

Cancún a Tulum.

"Hace dos días interpuso la denun-

cia. Ya me respondió Profepa", confir-

mó, al señalar que el asunto será acu-

mulado junto con otras denuncias sobre

esa temática.

Ciudad de México/El Universal.-
En los últimos nueve meses han sido

asesinadas 33 personas relacionadas
con el proceso electoral, de las cuales
16 competían por algún cargo de elec-
ción popular; los más afectados han
sido militantes de Morena, de acuerdo
con un informe de Laboratorio
Electoral.

Enero ha sido el mes más violento
con ocho asesinatos registrados, lo que
confirma la tendencia en procesos elec-
torales pasados que relaciona los tiem-
pos de definición de candidaturas con
picos de violencia.

Sobre los 16 aspirantes asesinados,
el informe detalla que cinco
pertenecían a Morena; cuatro al PAN;
tres a Movimiento Ciudadano; dos del
PRD; y uno del PRI y Partido Verde,
respectivamente.

En total, se han registrado 50 casos

de distintos tipos de violencia además
de los asesinatos: 11 atentados, dos
amenazas y cuatro casos de secuestro o

desaparición.
Las ejecuciones se han registrado en

13 entidades siendo Guerrero (8) la

entidad con mayor incidencia. Le sigue
Veracruz (5) y Michoacán (5). Por su
parte, Chihuahua, Ciudad de México,
Colima, Jalisco, Morelos y Zacatecas
han registrado una respectivamente.

La metodología señala que se eligió
el periodo de junio de 2023 a septiem-
bre de 2024, más allá de las fechas ofi-
ciales del proceso electoral, porque en
esta ocasión se realizaron procesos de
selección de candidaturas de manera
anticipada.

También se incluyeron otros casos
que si bien no están relacionados con
las candidaturas sí afectan el clima de
violencia del proceso electoral y evi-
dencian un contexto adverso. 

Al respecto, Arturo Espinosa, direc-
tor de Laboratorio Electoral, señaló que
con este informe preliminar se anticipa
que 2024 sea el proceso más violento
en la historia.

Pedirán 
rechazar
demanda
de México

Señalan tienen posibilidades de que
acepten apelación.

Colapsa estructura del Tren Maya 

De acuerdo con medios locales, los hechos se registraron en el poblado,

entre Bacalar y Felipe Carrillo Puerto.

Van 33 asesinatos relacionados con el proceso electoral

Enero ha sido el mes más violento con ocho asesinatos registrados



tro problema de carác-
ter político, económico
y ambiental tiene a
Nuevo León en la
incertidumbre. Se trata
de la refinería de

Cadereyta, en Monterrey, la cual ha
sido señalada por aumentar los niveles
de contaminación en la zona conurba-
da de la capital neoleonesa.

Dicha refinería representa una
inversión de casi 63 mil millones de
pesos de dinero público en el sexenio
actual y forma parte de la supuesta
reconversión del Sistema Nacional de
Refinerías que echó a andar el presi-
dente Andrés Manuel López Obrador
al inicio de su sexenio con la idea de la
autosuficiencia energética, es decir
que México ya no importe gasolinas y
refine el petróleo que produce, meta
que no va a ser cumplida.

Esta consulta y la apertura del gob-
ernador Samuel García a tratar el tema
le ha abierto un nuevo frente con el
gobierno federal y en específico con el
presidente López Obrador.

Los habitantes de la zona metropol-
itana de Monterrey están decididos a
lograr el cierre de la refinería que lleva
el nombre del ingeniero Héctor R.
Lara Sosa, ubicada en la localidad de
Cadereyta. Los pobladores aseguran
que el complejo petroquímico es
responsable de hasta 500 muertes
anuales en la región por los altos nive-
les de contaminación que genera.

Según estudios atribuidos a organ-
ismos locales de la sociedad civil, la
instalación de Pemex es generadora
del 90% de las emisiones de dióxido
de azufre en la metrópoli y de la ter-
cera parte de las partículas PM 2.5 y
PM 10 presentes en el aire, las más
dañinas para el sistema respiratorio.
Los líderes activistas recolectan las
firmas necesarias para someter la per-
manencia de la refinería a una consul-
ta pública del INE. La meta es con-
seguir 90 mil rúbricas.

Los datos de la Secretaría de
Energía exponen que el cierre de
Cadereyta impactaría en 12% la refi-
nación de combustibles, ya que el
complejo procesa actualmente unos
114 mil barriles de petróleo diarios, los
cuales forman parte de un proce-
samiento del Sistema Nacional de
Refinación que alcanza 922 mil bar-
riles al día.

No obstante, el complejo opera a
menos de un tercio de su capacidad de
refinación. Entre las seis instalaciones
que conforman el sistema nacional es
la más desaprovechada, por lo que
podría ser sustituida por la producción
de la Refinería de Dos Bocas y con la
puesta a punto de los otros complejos.
El Sistema Nacional de Refinación
opera actualmente al 72% de su
capacidad y esos miles de millones de
pesos invertidos son para alcanzar la
operación plena.

Aun así, el tema de cerrar una refin-
ería de Pemex no está en los planes de
López Obrador, aunque esta sea una
solicitud popular. De ahí que haya
emprendido una campaña de despres-
tigio contra los complejos de extrac-
ción de piedra caliza o pedreras,
señalándolas directamente como las
causantes de la contaminación.

Esta industria que genera 150 mil
empleos en Nuevo León o 9% de los
puestos laborales totales, que efectiva-
mente produce altos niveles de conta-
minantes, pero que al igual que dice el
Presidente de su refinería de
Cadereyta, cumple con regulaciones
ambientales, específicamente con la
norma NAE-001SDS-2017.

Los habitantes de Monterrey están
convencidos de que la explosión de
ayer por la mañana fue totalmente
“extraña”. La gente que vive en estos
municipios está acostumbrada a con-
vivir con 15 cercanas pedreras a la
capital del estado, y con otras 50 más
que se ubican en todo el territorio de la
entidad.

Lo cierto es que este problema ya le
estalló al muy cuestionado gobernador
Samuel García y a su “compadre”, el
candidato presidencial de Movimiento
Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez,
quien también ya sometió a consulta la
decisión de intentar cerrarla o manten-
er la refinería.

Posdata 1
La “cruda” por el video filtrado del

fin de semana pasado en el estadio de
los Tigres de Nuevo León, donde
Jorge Álvarez Máynez parte y departe
con sus colegas de MC, incluido el
gobernador Samuel García, parece que
no termina de digerirse en el partido
naranja.

Por un lado, Dante Delgado se
siente “atrapado” entre los jóvenes que
intentan competir por la presidencia,
por no decir “secuestrado”, pues lle-

van tiempo de no consultarle las deci-
siones más importantes. Y por el otro,
al gobernador de Nuevo León parece
que va a complicársele el resto del
año, sobre todo hacia marzo o abril,
cuando la Suprema Corte de Justicia
de la Nación resuelva el juicio político
que solicitaron en el Congreso de
Nuevo León en su contra. Todo indica
que la resolución del máximo tribunal
podría serle adversa.

Posdata 2
En el Instituto para Devolver al

Pueblo lo Robado acaban de adjudicar
de manera directa el contrato para la
prestación del servicio integral de
limpieza en todas sus instalaciones del
país, por 21 millones de pesos, a la
razón social Fumigaciones
Especializadas Stacer SA de CV.

Destaca en este procedimiento que
el proveedor elegido no forma parte

del llamado Contrato Marco, por lo
que, según las reglas que dicta la
Oficialía Mayor de Hacienda, no podía
ser considerado como prestador del
servicio en el organismo que dirige
Alberto Becerra Mendoza.

El pasado 30 de enero, el INDEP
había declarado desierto para este ser-
vicio un proceso de Invitación a
Cuando Menos Tres Personas, identifi-
cado con el folio INDEP-ITPNE-
0001-2024, en el cual participaron 15
empresas inscritas en el Contrato
Marco que ofertaron precios por deba-
jo de los 20 millones de pesos.

Los hechos apuntan a una serie de
irregularidades en la contratación, la
cual podría explicarse si se considera
que Becerra Mendoza es una cercana
amistad del afamado “Bobby”; es
decir, el hijo de AMLO, Gonzalo
Alfonso López Beltrán.

urante tres días, Guayaquil
pareció un pueblo fantas-
ma. Fueron las horas
después del estado de
excepción que a principios
de año decretó el

Presidente de Ecuador, Daniel Noboa. Los
comercios cerraorn y la gente se refugió
en sus casas. De noche, con el toque de
queda de once a cinco de la mañana, las
avenidas lucían desiertas. De día, con el
miedo a que la violencia aumentara por la
fuga de El Fito, el criminal más peligroso
del país, las avenidas seguían desiertas.

Un ejército se apostaba frente al edifi-
cio del presidente, hijo del empresario
más rico del país, Álvaro Noboa. Era la
cuadra más segura de toda la ciudad. En
su pent house, con vista al malecón, lo
entrevisté el 12 de enero. Acababa de
declarar la guerra a lo que él llama “los
grupos terroristas” en Ecuador.

—¿Qué opina de Nayib Bukele, el
Presidente de El Salvador? —le pregunté.
Las similitudes son muchas: dos líderes
políticos jóvenes, en dos países azotados
por el crimen, que gozan de inmensa pop-
ularidad en su país.

—Opino que ha tenido éxitos y ha
tenido fracasos, —me dijo con la pausa y
el tono sereno con los que suele hablar.

—¿Le gusta o le molesta que lo com-
paren con él?

—Yo creo que me comparan por la
situación de violencia que vivimos y por
la mano dura, pero tenemos nuestras
diferencias.

—¿Cuáles son sus diferencias?
—Yo sólo estaré en el cargo durante los

términos que la Constitución me otorgue.
Pensé en esta entrevista el día de las

elecciones en El Salvador. En ella, el
Presidente de Ecuador hacía referencia a
la polémica campaña de reelección del
Presidente Nayib Bukele. Ahora, casi un
mes después, la victoria era contundente.
Antes de que los resultados oficiales se
hicieran públicos, el mismo Bukele anun-
ció su triunfo y aseguró que ganó el 85%
de los votos.

Su éxito radica en su estrategia contra
las pandillas. La vida en El Salvador se
transformó gracias a su plan de seguridad.
Según datos de la Policía Nacional Civil
de El Salvador, cuando Nayib Bukele
llegó al poder en 2019, había 38 homi-
cidios por cada 100 mil habitantes. Hoy,
hay 2.4 homicidios por cada 100 mil habi-
tantes. De ser uno de los países más vio-
lentos del mundo, El Salvador es ahora
uno de los más seguros del continente.

Bukele logró esto a través de un estado
de excepcion que ha renovado en más de
20 ocasiones. Con el ejército en las calles,
Bukele ha sido implacable. Se calcula que
ha metido a unas 76 mil personas a
prisión. De acuerdo con estimaciones del
Financial Times, esto equivale a que uno
de cada 45 adultos en El Salvador, está
tras la rejas.

Amnisitía internacional asegura que la
mayoría de estas detenciones durante el
régimen de excepción han sido arbitrarias
y muchas veces basadas sólo en la apari-
encia de los detenidos.

—El peligro de sacar al ejército a las
calles, decretar un estado de excepción y
declarar una guerra contra el terrorismo,
es que siempre está la tentación de que la
medida tome un carácter autoritario, —le
insistí entonces al Presidente Noboa.

—Yo solo estaré en el cargo por el
tiempo que la gente quiera, —repitió él.

Noboa tiene 18 meses para resolver la
crisis de seguridad en su país antes de los
próximos comicios, cuando podrá buscar
la reelección. En Ecuador, la Constitución
se lo permite.

Y Buekele, con su reelección, tendrá
ahora cinco años más en un segundo peri-
odo de gobierno. Sus primeros pasos
serán reveladores.

o pocas veces se ha
destruido a la república
y con ella los derechos
de los mexicanos. Así
ocurrió con el Imperio
de Maximiliano, apoya-

do por el partido conservador y las
armas del “apóstata de la democracia”,
como llamara Víctor Hugo a Napoleón
el pequeño. Fue menester cargar los
documentos fundamentales de la nación
en los carruajes de la República, que
Juárez y sus más cercanos se encar-
garon de proteger en el Norte, hasta que
la fortuna y el esfuerzo militar lograron
la restauración de la primera democra-
cia mexicana. Después vino la dictadu-
ra de Porfirio Díaz, que terminó cuando
Madero concentró a los demócratas y
venció al dictador en las urnas.
Asesinado Madero, la mala suerte que
corrieron las facciones “maderistas”
durante la revolución definió una forma
vicaria de abolición de la república al
instaurarse el sistema de partido

hegemónico que dominó el siglo XX. 
Esta fue la “dictadura perfecta” fun-

dada por los ancestros del PRI sobre los
cadáveres del maderismo. Para
removerla fue necesaria la conjunción
de las fuerzas democráticas de todos los
signos políticos que, unidas a amplios
grupos de la sociedad civil, crecieron
hasta poner a la cúpula del poder priista
en la disyuntiva de la apertura o el
endurecimiento. El resultado fue la
transición democrática en la que el país
se empeñó desde 1994 y que consiguió
establecer una democracia con institu-
ciones de alta calidad. En 2018 llegó
otra usurpación de la democracia, la que
está en curso a manos de Morena y este
otro “apóstata de la democracia”,
Andrés Manuel López Obrador, que la
equipara desvergonzadamente con las
grandes reformas de nuestra historia.

La mal llamada transformación es la
destrucción del orden democrático que
México decidió establecer en una nueva
fase de construcción republicana, apos-
tando a la pluralidad política de la
sociedad mexicana. No puede llamarse

“transformación” a la monstruosa con-
centración del poder en el presidente
para imponer su capricho a la nación.
No es digna de ese nombre la desgober-
nanza en la que han resultado sus medi-
das en prácticamente todos los ren-
glones de política pública, especial-
mente aquellos que han violentado los
derechos sociales y políticos por vía del
burdo ejercicio del poder sin límites o la
legislación a modo que emana de su
séquito legislativo. Aunque AMLO trate
de ocultarlo, los mayores beneficiarios
de sus políticas han sido los grandes
intereses económicos. Se han llenado
los bolsillos más que nunca y han retor-
nado al capitalismo salvaje, del que
empezábamos a salir limitando el poder
presidencial y sus complicidades con
los magnates mediante instituciones de
regulación y contrapoder. Es cierto que
las transferencias en efectivo le han
atraído la simpatía de sectores popu-
lares. Sin embargo, estas ayudas palide-
cen frente al socavamiento de los ben-
eficios que han dejado de recibir mil-
lones de personas a través de los sis-

temas de salud pública y educación; que
han sido derruidos en la médula y
sobreviven solo por los esfuerzos de sus
trabajadores. Con las reformas propues-
tas el 5 de febrero, el presidente pre-
tende extender esta devastación al sis-
tema de pesos y contrapesos que la tran-
sición democrática instauró al hacer de
los tres poderes del Estado ramas inde-
pendientes entre sí, capaces de vigilarse
mutuamente, y al impulsar un federalis-
mo que empezó a dar sus primeros bal-
buceos luego de décadas de subordi-
nación política y precariedad adminis-
trativa.

El plan de López Obrador para con-
seguir el 69% de los votos para el
Senado —y el dominio absoluto sobre
los tres poderes— es factible única-
mente con un fraude electoral masivo.
AMLO ha apostado su resto. Si lo con-
sigue mediante la elección de Estado en
curso, la República habrá sucumbido
nuevamente. Como en otros duros
pasajes de nuestra historia, a todos los
demócratas les corresponde la respons-
abilidad de detener el golpe. La elección
de 2024 porta este karma. No se trata de
una elección entre la izquierda progre-
sista y la derecha conservadora, sino de
la defensa de la república democrática
contra la banda que pretende entron-
izarse en una nueva autocracia.

l conflicto se ha convertido en
una estrategia del presidente
López Obrador a lo largo de su
fallido sexenio, sin embargo
se ha agudizado en este último
tramo al pretender influir y

enrarecer el resultado de la elección de
junio próximo, que dista mucho de ser el día
de campo que pregonaba.

La actividad política electorera en la
mañanera que demás atropella a ese INE,
tibio y timorato ante el desafío del Palacio,
exhibe, por lo menos, una preocupación por
los otros datos de algunos informes y
encuestas que muestran un crecimiento
sostenido de Xóchitl Gálvez y el techo al
que ha llegado Claudia Sheinbaum.

Nada de qué sorprenderse después de
más de dos años de estar en constante cam-
paña. Lo interesante es el despliegue de
prácticas y politiquería del pasado, neolib-
eral por supuesto, por parte del Ejecutivo
para controlar a su candidata y la agenda
electoral.

En el centro de la furia palaciega, el
despliegue de la estrategia del hard power
estadounidense al dar a conocer la investi-
gación del Departamento de Justicia, a
través de la DEA, sobre el presunto finan-
ciamiento del Cártel de Sinaloa a la cam-

paña de López Obrador en 2006, tuvo el
efecto esperado descuadrando el balance y
el eje presidencial de la narrativa.

Los datos duros de la política pública de
los abrazos y la permisividad para inte-
grantes de la mencionada organización
criminal no pueden ser refutados. Los ejem-
plos sobran y lo viven millones de mexi-
canos y lo sabe de pilón, la comunidad
internacional que observa el caos y desor-
den de los que hace gala esta adminis-
tración.

La acción de sacar a relucir la menciona-
da investigación ha tenido un dominó de
implicaciones políticas y diplomáticas que
no se atajan con simulaciones y una escueta
declaración aquí de que el escandaloso capí-
tulo está cerrado allá.

Hay varias intenciones detrás del golpe
brutal a la línea de flotación del Palacio;
poner sobre la mesa que seis años más de
andar abrazando criminales, seis años más
de ser omisos permitiendo actividades ilíci-
tas financieras a través de las remesas y seis
años más de cogobernar con el crimen orga-
nizado son riesgos y amenazas para la
seguridad nacional y por ende para la futura
relación entre ambos países.

El escenario geopolítico global presenta
más amenazas creíbles de actores con
intereses estratégicos en México y el timing

de exhibir a la cuatroté como un altísimo
riesgo de convertirse en un narcoestado no
es fortuito. La violencia acapara los reflec-
tores del estrepitoso fracaso en materia de
seguridad. Zacatecas ha sido el último
botón de esa sangrienta mercería transfor-
madora.

El balance de poder regional ha experi-
mentado cambios significativos y tanto
Rusia como China han intensificado su
agenda en términos comerciales, diplomáti-
cos y de seguridad lo que ha alterado el
equilibrio tradicional de poder en la región.
Y en este escenario las organizaciones crim-
inales juegan un papel fundamental y
México ha logrado ser en estos casi seis
años de Morena literalmente, un edén.

Uno de los capítulos estratégicos de esta
nueva reconfiguración regional pasa por el
resultado de los procesos electorales de
junio y noviembre. Por ende, el sinuoso
camino de las filtraciones —audio y video
incluidos— apenas comienza.

Y esto de manera natural generará un
nuevo dinamismo que difícilmente podrá
ser opacado por la demencial estridencia de
López Obrador para defender lo inde-
fendible y proteger las corruptelas de los
suyos enmarcado en su desgastado discurso
de posverdad.

Aquí lo único cierto a menos de cuatro
meses de la elección es que la violenta real-
idad, cada hora, le atesta un golpe artero al
epicentro de sus mentiras.

¿Seis años más?

sábado 10 de febrero de 2024

La nueva piedra

¿¡Seis años más?!
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N

O

E

Una refinería, otro problema de Samuel García en NL

Restaurar la RepúblicaEl éxito y 
la tentación
de Bukele
Julio Vaqueiro

Francisco Valdés Ugalde

D

Sábado 10 de Febrero de 2024. Año CV. Número 39,857



Ciudad de México/ El Universal.-                                

La Comisión Nacional de los

Derechos Humanos (CNDH) reprobó las

estaciones y estancias provisionales

migratorias que existen en el país, y

señaló que el "gobierno mexicano ha

privilegiado la política de contención y

detención de personas en contexto de

movilidad", por lo que propuso cambiar

el modelo.

"En el marco de los derechos

humanos, estudiar las condiciones de las

personas alojadas en las estaciones migra-

torias convoca a revisar las detenciones

ilegales y cuestionar que, derivado de los

procedimientos de juicios de amparo, las

personas migrantes permanezcan en

aquellos recintos más tiempo del estable-

cido, entre otras problemáticas identifi-

cadas", dice.

En el Informe especial sobre las condi-

ciones de las estancias y estaciones

migratorias: hacia un nuevo modelo para

la atención de la migración irregular, pre-

sentado este viernes por la persona

Rosario Piedra Ibarra, se señala que las

estaciones y estancias provisionales

migratorias fueron calificadas con

47.93% en una escala de 0% a 100%, es

decir, esos sitios destinados a retener a

migrantes ilegales operan en condiciones

inadecuadas.

Destaca que las estancias provision-

ales que se ubican en Chiapas, Durango,

Guanajuato, Campeche, Coahuila, Baja

California Sur, Michoacán, Nayarit y

Colima operan en condiciones críticas.

Pues todos esos sitios obtuvieron una cal-

ificación que va de 21.67% a 38.57%.

Expone, además, que otros espacios

migratorios operan en situaciones inade-

cuadas e insuficientes, al lograr califica-

ciones que van desde 40% a 67.86%.

Indica que en materia de protección

civil la mayor parte de las estaciones

migratorias y estancias provisionales

cuentan con extintores; sin embargo, sólo

poco más de la mitad cuentan con detec-

tores de humo; 16.7% con mangueras o

hidrantes y sólo 3.7% tiene un plan inter-

no de protección civil.

Subraya que, al preguntar respecto de

la existencia de protocolos en distintas

materias, 96.6% refirió contar con proto-

colo de incendios, y 86.2% para distur-

bios, lo que parece no haber funcionado

en la estancia provisional de Ciudad

Juárez.

El documento precisa que, si bien la

figura de "detención migratoria" no está

reconocida en ningún ordenamiento

jurídico, la medida prevista por la Ley de

Migración impide la libertad personal de

los extranjeros, lo que constituye una pri-

vación de la libertad de una detención.

MONTERREY, N.L., SÁBADO 10 DE FEBRERO DE 2024

Ciudad de México/El Universal.-                          

La candidata presidencial de Fuerza y

Corazón por México, Xóchitl Gálvez,

retó al presidente Andrés Manuel López

Obrador a que instruya a los legisladores

de su partido y aliados para que, a la

brevedad, presenten al pleno del Senado

de la República sus iniciativas para

establecer los programas sociales en la

Constitución.

Dijo que si se ponen a discusión este

lunes en el Senado, ella votará a favor

para que se aprueben la siguiente semana.

"Si el Presidente de veras quiere, le

tomó la palabra; que las presente ya, el

lunes, en el Senado. Hacemos dic-

támenes, así como suelen hacer ellos, de

un día para otro, y la otra semana estamos

votándole sus reformas. Que sepan los

mexicanos que esas reformas nosotros

estamos de acuerdo. Ese es el mensaje

que yo quiero mandar, no me distraen, es

tema de un día", dijo.

En conferencia de prensa, Gálvez Ruiz

pidió al Jefe del Ejecutivo federal que

deje de utilizar el paquete de reformas que

esta semana envió al Congreso para hacer

campaña a favor de su partido y de su

candidata, Claudia Sheinbaum.

"Lo que quiere es usar estas reformas

como campaña política, ya su candidata

dijo que van a hacer campaña con esto.

Que no vengan con la manga del muer-

to, que nosotros estamos en contra de la

pensión de adultos mayores, yo le voté la

reforma constitucional para que la pen-

sión sea a partir de los 68 años, ahora le

quiere poner en 65", subrayó.

Además, enfatizó que está a favor

de garantizar que el Estado entregue

programas sociales, y apoya las ini-

ciativas del Mandatario para que en

la Carta Magna se establezca la

entrega de pensiones a los adultos

mayores, a los jóvenes estudiantes,

la referente a vivienda y la de pro-

tección de los animales. 

Pide Xóchitl al Ejecutivo no
hacer campaña con iniciativas

'Pacificar al país no sólo es deber del Presidente'

Enfatizó que está a favor de garantizar que el Estado entregue programas
sociales, y apoya las iniciativas.

Ciudad de México/El Universal.-            

El presidente Andrés Manuel López

Obrador encabezó la conmemoración

del 111 aniversario de la Marcha de la

Lealtad en el Castillo de Chapultepec,

en un evento en el que destacó la

ausencia de representantes del Poder

Judicial y del Poder Legislativo. 

La ceremonia honra la movi-

lización de cadetes del Heroico

Colegio Militar en 1913, quienes mar-

charon del Castillo de Chapultepec al

Palacio Nacional en apoyo al presi-

dente Francisco I. Madero durante un

golpe de Estado.

Acompañado por los secretarios de

la Defensa Nacional, general Luis

Cresencio Sandoval González, y de

Marina, almirante José Rafael Ojeda

Durán, el presidente abordó un

vehículo militar descubierto. 

La doctora Beatriz Gutiérrez

Müller, esposa del presidente, y la sec-

retaria de Seguridad y Protección

Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez,

siguieron en otro vehículo militar

detrás de ellos.

En la entrada del alcázar, López

Obrador saludó al jefe de gobierno de

la Ciudad de México, Martí Batres, y

a la secretaria de Cultura, Alejandra

Frausto. 

Sin embargo, la ausencia de repre-

sentantes del Poder Judicial y del

Poder Legislativo marcó la ceremonia,

resaltando posibles tensiones o ausen-

cias estratégicas en el evento.

LA MARCHA DE LA LEALTAD
.La Marcha de la Lealtad es un

evento emblemático en la historia de

México, que conmemora la fidelidad

de los cadetes del Heroico Colegio

Militar al presidente Francisco I.

Madero durante un momento crítico

en 1913. 

Este episodio se ha convertido en

un símbolo de la lealtad institucional y

el respeto a la democracia en el país.

El 9 de febrero de 1913, los cadetes

marcharon desde el Castillo de

Chapultepec hasta el Palacio Nacional

en la Ciudad de México para mostrar

su apoyo a Madero, quien enfrentaba

un golpe de Estado. 

A pesar del riesgo y la incertidum-

bre, los cadetes demostraron su com-

promiso con los ideales de justicia y

democracia, defendiendo la legitimi-

dad del gobierno constitucional.

La Marcha de la Lealtad resalta la

importancia de la lealtad institucional

y el respeto al Estado de derecho en la

historia de México.

Este evento histórico sigue siendo

recordado y conmemorado cada año

como un recordatorio del valor y la

determinación de quienes lucharon

por preservar la estabilidad y la

democracia en el país.

Encabeza AMLO el 111 Aniversario 
de la Marcha de la Lealtad

La ceremonia se realiza para recordar la movilización de cadetes del Heroico
Colegio Militar realizaron al Castillo de Chapultepec al Palacio Nacional.

Ciudad de México/El Universal.-           

La candidata presidencial de Sigamos

Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum,

insistió en una reforma al Poder Judicial,

pues, dijo, es responsable de la pacifi-

cación del país y no debe quedar sola-

mente en manos del Ejecutivo.

"Independiente de qué causa la violen-

cia, lo que tenemos que avanzar es que si

hay un robo con violencia debe ser juzga-

do, y por eso tiene que haber una partici-

pación del Poder Judicial. Por eso la

reforma", indicó en un panel de medios en

Los Cabos, Baja California.

La exmandataria capitalina indicó

que no se "minimizan" las cifras, pero

que la percepción ciudadana es que

actualmente se está mejor en cuanto a

seguridad que en 2018, pero se tiene

que avanzar aún más.

"Vamos a avanzar en la atención a las

causas, no solamente con el programa

Jóvenes Construyendo el Futuro, sino con

otros programas que hicimos en la Ciudad

de México, vamos a ampliar el número de

universidades públicas y generar condi-

ciones para que los jóvenes tengan acceso

al deporte", dijo.

A pregunta expresa sobre las medidas

que deben tomar los candidatos ante la

violencia que se registra, Sheinbaum

Pardo destacó que la Secretaría de

Seguridad planteó un esquema de apoyo

junto con el Instituto Nacional Electoral

(INE), pero en su caso y para el resto de

los contendientes a la Presidencia se man-

tendrá un esquema propuesto por la

Secretaría de la Defensa Nacional

(Sedena).

"Yo tengo, la verdad, algo muy discre-

to porque no me gusta estar con convoyes

de seguridad, pero me ayudan acom-

pañándome por cualquier problema que

pueda haber", señaló.

Respecto a la crisis de agua en el país, la

aspirante mencionó que prepara un plan

hídrico nacional.

Revelan que EU intervino en operativo de Beltrán Leyva
Ciudad de México/El Universal.-           

El presidente Andrés Manuel López

Obrador reveló que Estados Unidos

intervino en el operativo que llevó a

cabo la Secretaría de Marina, en el

cual abatió al narcotraficante Arturo

Beltrán Leyva en 2009 en

Cuernavaca, Morelos.

En conferencia de prensa, el

Mandatario dijo que ese episodio lo

cuenta en su libro "Gracias" que saldrá

a la venta la próxima semana.

El Mandatario recordó que, en uno

de los operativos conjuntos de la

Secretaría de Marina con el gobierno

de Estados Unidos para eliminar a

Arturo Beltrán Leyva en Cuernavaca,

el embajador estadounidense de ese

entonces Carlos Pascual, declaró

"eufórico y sin recato:

"La operación de detención de

Arturo Beltrán Leyva comenzó aprox-

imadamente una semana antes de su

muerte, cuando la embajada transmi-

tió información detallada sobre su

localización a la Semar. 

La unidad Semar ha recibido una

amplia capacitación por el Comando

Norte en los últimos años"

Y sostuvo –dijo López Obrador- :

que el éxito de la operación contra

Beltrán Leyva se suma a la agresiva

actuación de la Semar en Monterrey

contra las fuerzas de Los Zetas, y

destaca su papel emergente como

actor clave en la lucha contra el nar-

cotráfico.

"La Semar está bien equipada, bien

entrenada, y ha demostrado de ser

capaz de responder rápidamente a la

inteligencia procesable. Su éxito pone

a la Sedena a la difícil situación de

explicar porque se ha mostrado reacio

a actuar sobre la base de una buena

información de inteligencia para lle-

var a cabo operaciones de objetivos de

alto nivel".

López Obrador recordó que el 26

de enero de 2010 expresó vía sus

redes sociales: "recomendaría con

todo respeto al embajador de Estados

Unidos Carlos Pascual que no abuse

de la evidente y lamentable debilidad

de Calderón.

En otro mensaje dijo: "No está

bien que el embajador haga juicios

sumarios, ni señalamientos sobre el

Ejército mexicano. Cooperación si,

intervencionismo no".

Reprueban a estaciones provisionales migratorias

Consideró que los recursos para promoción turística deben ser para el bien-
estar de los residentes de los destinos turísticos.

Aseguran que el éxito de la operación contra Beltrán Leyva se suma a la
agresiva actuación de la Semar en Monterrey contra las fuerzas.

Con la ausencia de los representantes del Poder Judicial y del Poder Legislativo.
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Ciudad de México/El Universal.-            

El presidente Andrés Manuel López
Obrador anunció en conferencia de
prensa su intención de elevar a rango
constitucional varios programas agrí-
colas, entre ellos Sembrando
Vida,Producción para el Bienestar,
entrega de fertilizantes y precios de
garantía. 

Esta medida, según el Mandatario,
busca rescatar el campo y apoyar a los
campesinos mexicanos, quienes han
sido relegados en administraciones
pasadas.

López Obrador enfatizó que la pri-
oridad de estos programas es brindar

ayuda directa a los campesinos y pro-
ductores, quienes han sido abandona-
dos durante sexenios anteriores. 

Criticó la política de abandonar el
campo y satanizar los subsidios agríco-
las, recordando que países como
Estados Unidos y naciones europeas
otorgan un apoyo gubernamental signi-
ficativo a sus productores.

El presidente destacó la importancia
de implementar estas medidas para
rescatar al campo mexicano y garanti-
zar el bienestar de los campesinos.
Subrayó la necesidad de que estos pro-
gramas sean reconocidos como dere-
chos constitucionales para asegurar su
continuidad y protección en el futuro.

Esta iniciativa refleja el compro-
miso del gobierno de López Obrador
con el desarrollo agrícola y el bienestar
de las comunidades rurales en México.

El programa Sembrando Vida es una
iniciativa que busca revitalizar el
campo mexicano y brindar oportu-
nidades económicas a comunidades
rurales e indígenas. 

A través de este, se promueve la
reforestación y la producción agrofore-
stal mediante la siembra de árboles fru-
tales y maderables en tierras de uso
agrícola para su expropiación. 

La idea central es generar empleo y
mejorar los ingresos de las familias
campesinos.

Zacatecas/El Universal.-           

Este viernes, en dos contingentes,
llegaron a Zacatecas un total de 800
efectivos de la Secretaría de la Defensa
Nacional que serán desplegados en
cinco municipios considerados como
críticos, donde se reforzarán las tareas
de vigilancia y seguridad con el objeti-
vo de inhibir las actividades de la
delincuencia organizada.

Las tropas arribaron al 52 Batallón
de Infantería, ubicado dentro de las
instalaciones de la 11 Zona Militar, en
el municipio de Guadalupe, de donde
se distribuirán a los municipios de
Fresnillo, Villanueva, Valparaíso,
Guadalupe y Zacatecas.

Las autoridades militares infor-
maron que este reforzamiento es con el
objetivo de continuar con la material-
ización de la estrategia de pacificación
que se ha implementado en el estado de

Zacatecas, ya que también forma parte
de la agenda de seguridad 2024 que se
implementó y se acordó con las autori-
dades estatales.

También se informó que las tropas
se suman a las actividades de dis-
uasión, prevención, proximidad y acer-
camiento social que ya se realizan en
conjunto con los elementos del Ejército
Mexicano, Guardia Nacional y
Secretaría de Seguridad Pública estatal,
ya que de esta manera se pretende recu-
perar "un ambiente de tranquilidad, paz
y seguridad en beneficio de la
población".

Además de señalar que es una forma
de coadyuvar con los esfuerzos que
realizan los diferentes sectores: empre-
sariales, educativos, de seguridad,
salud, entre otros, "con la finalidad de
fortalecer al estado de derecho, dis-
minuir los índices de violencia y mejo-
rar la imagen de Zacatecas".

Jalisco/Juan Emilio Aguillón.-                              

Una fuga de gasolina reportada en
un ducto ubicado en Salamanca-Puente
Grande, provocó la evacuación de 2
mil 100 personas en la entidad de
Tonalá, Jalisco.

Las autoridades tardaron cerca de
12 horas en controlar la fuga y, de
acuerdo con medios, aún no se termina
de reparar el ducto, en el cual se encon-
tró una toma clandestina.

Según los puestos de auxilio, el
chorro de combustible alcanzó 12 met-
ros de altura y el humo podía percibirse
desde 3.5 kilómetros a la distancia.

Las alertas atmosféricas también
fueron emitidas en los municipios de El
Salto, Juanacatlán y Zapotlanejo.

De acuerdo con fuentes cercanas,
durante el operativo, se involucraron
116 oficiales de Protección Civil, así
como integrantes de Bomberos, Policía
Metropolitana, Policía del Estado,
SAMU, Seguridad Física de Pemex.

"Luego del trabajo titánico en
equipo y colaboración entre las autori-
dades de los tres órdenes de gobierno,
ya quedó controlada la fuga de gasoli-
na", informó el gobernador de Jalisco,
Enrique Alfaro.

La situación fue captada en imagen
y video, volviéndose viral en redes
sociales.

En Jalisco, se extiende una extensa
red de ductos de Petróleos Mexicanos
(Pemex) que atraviesan diversas zonas
del territorio. 

Estos ductos son vitales para el
transporte de hidrocarburos y otros
productos derivados del petróleo, con-
tribuyendo al abastecimiento energéti-
co del país. Sin embargo, su manten-
imiento y seguridad son aspectos cru-
ciales, dada la sensibilidad ambiental y
los riesgos asociados a posibles inci-
dentes. 

Las autoridades locales y la empre-
sa estatal Pemex buscan prevenir acci-
dentes, y por ello fue la evacuación.

Ciudad de México/El Universal.-                            

Pese a la instrucción del presidente
Andrés Manuel López de no contratar
empresas privadas de seguridad,
Birmex alista la entrega de un contrato
a una empresa para el servicio de
seguridad para todas sus instalaciones,
entre ellas la Megafarmacia ubicada en
Huehuetoca, Estado de México, y en
donde algunos de sus elementos
deberán estar armados.

En la licitación LA-12-NEF-012
NEF001-N-3-2024 se detalla que en
este servicio también se busca la custo-
dia del traslado de insumos para la
salud, del aeropuerto a las instalaciones
de Birmex o diversos destinos de dis-
tribución de los productos médicos
requeridos.

Se indica que la vigencia para la
prestación del servicio será a partir del
próximo 14 de febrero hasta el 31 de
diciembre en las instalaciones del
Instituto Nacional de Higiene, Instituto
Nacional de Virología, sus sedes en
Tecámac, Cuautitlán Izcalli,
Tlalnepantla y en el Centro Federal de
Almacenamiento y Distribución de
Insumos para la Salud (Cefedis), donde
se encuentra la Megafarmacia.

En noviembre de 2020, el
Presidente calificó como "ilegal e
inmoral" la subcontratación y adelantó
que los contratos que existieran en la
administración pública federal de este
tipo se terminarían.

Elementos armados 
El Jefe del Ejecutivo federal tam-

bién ha ordenado a las dependencias
federales que en lugar de contratar a
empresas privadas del sector se deberá
emplear a los elementos del Servicio de
Protección Federal (SPF), órgano

desconcentrado de la Secretaría de
Seguridad y Protección Ciudadana
(SSPC).

En el anexo de la licitación se detal-
la que Birmex, "por su naturaleza",
requiere el servicio de seguridad intra-
muros y armada las 24 horas del día,
los 365 días del año, así? como el ser-
vicio de custodia de bienes de acuerdo
a las necesidades que se tengan.

Se indica que la empresa deberá
contar con una planilla mínima a de
100 elementos intramuros y 50 elemen-
tos armados, con su respectiva Clave
Única de Identificación Permanente
(CUIP), y Licencias de Portación de
Armas, las cuales deberán acreditar con
la documentación correspondiente.

En este sentido, se detalla que en la
Megafarmacia del Bienestar se necesi-
tarán un máximo de 46 elementos, de
los cuales, por lo menos seis deberán
estar armados.

La licitación señala que "una de las

medidas que deberá realizar la empresa
contratada es escoltar el traslado de
vacunas, medicamentos o insumos para
la salud del aeropuerto a las instala-
ciones de Birmex o viceversa, en
vehículo oficial del proveedor, con
logos visibles y personal armado
capacitado para labores de escolta o a
cualquier destino solicitado".

Se detalla que los elementos asigna-
dos a entradas y accesos a las instala-
ciones, así como de los accesos a áreas
de máxima seguridad deberán per-
manecer en sus puestos, atentos siem-
pre a situaciones que pongan en riesgo
a los usuarios o bien, a los bienes
propiedad de la institución.

Además, se deberán revisar todos
los vehículos con la finalidad de evitar
cualquier extracción o ingreso no
autorizado de bienes en las instala-
ciones del almacén general y de las
áreas de estacionamiento, como tam-
bién de los accesos principales.

Ciudad de México/El Universal.-           

Con equipos telefónicos y uniformes
incompletos, iniciaron sus recorridos por
todo el país los Capacitadores Asistentes
Electorales (CAE) del Instituto Nacional
Electoral (INE ), encargados de reclutar a
los funcionarios de casilla el próximo 2 de
junio, derivado de incumplimiento de
contratos y retrasos de las empresas
encargadas de proporcionarles los
insumos para su trabajo.

En entrevista, el consejero Martín Faz,
presidente de la Comisión de
Capacitación y Organización Electoral
del INE, afirmó que se están tomando las
medidas para subsanar estos retrasos en la
entrega de equipos telefónicos, así como
chamarras, gorras y mochilas que identi-
fiquen al personal del INE; además, ase-
guró que se aplicarán las responsabili-
dades administrativas correspondientes.

"Se han presentado una serie de retra-
sos que tienen que ver con diversos pro-
cedimientos administrativos y estamos
viendo la forma de resolver esto", recono-
ció el consejero Faz.

Explicó que se está haciendo una
redistribución para que los capacitadores

que salen a campo a partir de este viernes
9 de febrero tengan el mayor número de
prendas suficientes para salir. "Sin embar-
go, como es previsible que no todos la
tengan, se mandaron a hacer unas play-
eras; pero se va a priorizar entregarles las
chamarras que existen a los CAEs y a los
supervisores", apuntó.

El jueves fue la toma de protesta de
Supervisores Electorales y Capacitadores
Asistentes Electorales (CAE) de la
Ciudad de México, en el Monumento a la
Revolución, que al igual que miles
comenzarán a recorrer los domicilios para
reclutar a quienes integrarán las mesas de
casilla.

En el evento, las personas capacitado-
ras lucieron una chamarra beige con el
tono rosa característico del INE, así
como el logo del órgano electoral que les
servirá para identificarse ante la ciu-
dadanía. Sin embargo, no todos los CAE
arrancan en las mismas condiciones.

El consejero expuso que, por ejemplo,
el 7 de febrero se entregaron 2 mil 240
mochilas para el Estado de México, y se
está pidiendo a los proveedores que real-
icen las entregas conforme tengan
disponibilidad, incluso que el INE

podría hacer la distribución.
Respecto a los dispositivos móviles,

puntualizó que están en proceso de
rescindir el contrato a la empresa llama-
da Element Telecom, que apenas hace
una semana aviso que no podría cumplir
con la entrega de los teléfonos para el
personal en campo.

"Vamos ahora a hacer una adjudi-
cación directa con un segundo provee-
dor que también estuvo en la licitación
que en este caso es Dipsa, que es
Telcel", apuntó.

Señaló que ante la falta de equipo, los
CAE van a salir a campo y al regresar a
la junta distrital, tendrán que hacer una
captura en los sistemas del INE, lo que
representa una carga de trabajo adi-
cional; mientras que la ventaja de los
dispositivos es que se pueden reportar
con mayor oportunidad los avances en
la notificación o en la capacitación.

Explicó que a partir de este viernes,
los CAE empiezan a llevar las cartas
notificación a las personas que salieron
insaculadas del sorteo, alrededor de 12
millones de personas; y posteriormente
se revisará su disposición y que cumplan
con los requisitos.

Busca AMLO rescatar el campo
con  programa ‘Sembrando Vida’

Aseguró que al elevar a rango constitucional es garantía de ayudar al
campo.

Arriban 800 militares
al estado de Zacatecas

Las tropas arribaron al 52 Batallón de Infantería, ubicado dentro de las insta-
laciones de la 11 Zona Militar.

Evacuan a 2 mil personas por
fuga de gasolina en Tonalá

Se tuvo que cortar el suministro del combustible en varias colonias.

Contratarán seguridad privada para la Cefedis

También se deberá de verificar que el personal de intendencia vacíe y
desarme cajas de cartón voluminosas antes de su desalojo.

Inician capacitadores electorales sin equipo completo

El magistrado Felipe de la Mata reconoció que a nivel local, hay historias de "terror" sobre las repercusiones del
crimen organizado en tribunales y consejos electorales.

Dijo que el principal objetivo es ayudar a campesinos y productores
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El dato del día
La Junta de Gobierno decidió mantener por vez
consecutiva el objetivo para la Tasa de Interés
Interbancaria a un día en el mismo nivel.
Argumentando que, con ello, la postura de
política monetaria está dentro de la trayectoria
requerida para la inflación a su meta de 3%.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 d.

Cetes 350 d.

Centenario
$43,500.0

Plata México
$386.43

VentaDlr. Americano

Interbancario  8

Interbancario  9

$17.55

$17.14

$17.08

11.4995

11.6394

11.8036

8.65

8,077781

8,080256

8,0827321,181.25

Actual

$16.53

$17.14

$17.07

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 07

Udis 08

Udis 09

Udis 10

11.30

11.38

11.48

10.96

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

71.88
Brent

82.19
WTI

76.84

S&P BMV 

-0.75%

FTSE BIVA

-0.70%
MEXICO BIVA

Dow Jones

-0.14%38,726.33

NUEVA YORK
38,671.69

57,762.44 57,327.50

Expo
Quinceañera

18 de Febrero 

en Cintermex

1,189.53

8,082732

9 de Febrero, 2024

17.0869
16.53 17.55

18.42

0.11436 0.11456

57,327.50

0.75% menos

Baja

11 centavos menos

19 centavos más

0.0003 centavos menos

38,671.69

0.14% menos

11.15 11.30

54.64

18.43

Baja434.94

Cd. de México/El Universal.-                   

Mientras algunas instituciones de
crédito están incumpliendo la regu-
lación para la retención y tratamiento
de billetes y monedas falsas captadas,
el valor de piezas apócrifas aumentó
por tercer año consecutivo, indican
cifras del Banco de México (Banxico).

En 2023, la banca privada recibió o
retuvo 284 mil 643 billetes falsos de
todas las denominaciones, cuyo flujo
fue remitido a Banxico, de conformi-
dad a los artículos 19 y 20 de la Ley
Monetaria de los Estados Unidos
Mexicanos.

El conjunto de las piezas apócrifas
captadas tenía un valor nominal de
102.2 millones de pesos y se trata del
mayor registro desde 2019.

La cantidad se incrementó debido a
la alteración de los billetes de mayor
denominación. En particular, el monto
de las unidades de mil pesos sumó 8.4
millones y fue el registro más alto de la
última década, concretamente desde
2013, cuando 9.1 millones fueron imi-
tados en papel moneda de esa denomi-
nación.

Sin embargo, las piezas con valor
facial de 500 continúan siendo, de lejos,
las favoritas de los falsificadores, pues se
detectaron 77.1 millones de pesos en los
azules con la imagen de Benito Juárez y
los de color café con Diego Rivera y
Frida Kahlo, y representan el mayor
monto desde 2019.

Los de 500 concentraron 75% del
valor nominal total de billetes no gen-
uinos captados, de acuerdo con la infor-
mación de la institución que gobierna
Victoria Rodríguez Ceja.

Por lo que se solicitó una entrevista
con el director general de Emisión de
Banxico, Alejandro Alegre Rabiela, pero
no fue otorgada al cierre de esta edición..

Sanciones a bancos
El año pasado se supervisaron 25

bancos privados con el fin de detectar
si habían llevado a cabo al pie de la
letra los procedimientos de retención y
reclamación de billetes y monedas fal-
sas contenidas en una circular para
operaciones de caja.

Como resultado se detectaron 48
probables incumplimientos en 20
instituciones de crédito, muestra un
reporte de Banxico entregado a la
Auditoría Superior de la Federación
(ASF) en el cual no se revelan los
bancos infractores.

Se aplicaron sanciones monetarias
por distintas irregularidades que
cometieron las instituciones de crédi-
to por un total de 84.3 millones de
pesos, de los cuales 2.4 millones
fueron por falta de regulación de
operaciones de caja.

Como parte de esta supervisión, se
verificó la existencia de excedentes de
moneda metálica en 15 instituciones,

de las cuales se solicitó depósito por
los sobrantes a seis bancos.

Derivado de lo anterior, el Banco de
México logró identificar siete proba-
bles incumplimientos infringidos por
dos bancos.

Por otro lado, la autoridad monetaria
realizó una supervisión "in situ" a
través de visitas de inspección a sucur-
sales bancarias y cajeros automáticos
con el fin de verificar si estaban llevan-
do a cabo el procedimiento establecido
para el servicio de canje de piezas, cal-
idad de los billetes y la retención de
piezas presuntamente falsas.

Incluyó a 294 sucursales bancar-

ias y 167 cajeros automáticos de

nueve instituciones de crédito, donde

se encontró 15 probables hallazgos

en cinco bancos.

También se buscó a la Asociación de

Bancos de México (ABM) para una

entrevista respecto a este tema, sin

embargo, no hubo una respuesta hasta

el cierre de esta edición.

Cd. de México/El Universal.-                                             

El tipo de cambio del peso mexicano
frente al dólar estadounidense con-
cluyó la semana en 17.08 unidades
por dólar, registrando una apreciación
del 0.3% o seis centavos en compara-
ción con el cierre del viernes anterior,
según datos recopilados por
Bloomberg. 

Esta apreciación marca la segunda
semana consecutiva de ganancias
para la moneda nacional, destacando
su fortaleza en medio de un panorama
mixto para las divisas globales.

A pesar de que la mayoría de las
principales divisas experimentaron
pérdidas frente al dólar, el peso mex-
icano se posicionó como la quinta
moneda con mejor desempeño en la
semana, siguiendo únicamente al
dólar neozelandés, la corona noruega,
la corona sueca y el peso colombiano,
informaron analistas de banco Base.

La reacción del peso ante las
recientes noticias del Banco de
México (Banxico) es notable. 

El banco central decidió mantener
la tasa de interés principal en un
11.25%, mientras que ajustó al alza
sus pronósticos de inflación para los
primeros tres trimestres del año. 

Este movimiento refleja la cautela
de la Junta de Gobierno ante los ries-
gos potenciales para la inflación en el
futuro cercano, según observaciones
de expertos de Base.

En el ámbito nacional, se informó
que la inflación en México experi-
mentó un incremento en enero, alcan-
zando un 4.88% y marcando el mayor
aumento desde junio del año pasado. 

Este dato subraya los desafíos que
enfrenta el país en términos de esta-
bilidad de precios y podría influir en
las decisiones futuras de política
monetaria.

En resumen, el peso mexicano
cerró la semana con una ligera apre-
ciación frente al dólar, mostrando
resiliencia en medio de un entorno
volátil marcado por noticias
económicas mixtas tanto a nivel
nacional como internacional.

Cd. de México/El Universal .-                 

La producción industrial en México retro-
cedió en diciembre pasado, con lo que ligó
dos meses a la baja, de acuerdo con los datos
publicados por el Instituto Nacional de
Estadística y Geografía (Inegi).

El Indicador de la Actividad Industrial
registró un retroceso mensual de 0.7% en
el último mes del año pasado, luego de la
contracción de 1.0% reportada en
noviembre pasado.

La actividad en tres de las cuatro grandes
divisiones que comprenden la industria
reportaron un decremento, entre las que
destaca la manufactura con una caída men-
sual de 1.2, con lo que suma tres meses con-
secutivos a la baja.

De las 21 actividades que comprende esta
división industrial, 13 observaron un retro-
ceso al cierre del año pasado, entre las que
destaca la fabricación de equipo de trans-
porte, que representa una quinta parte del
valor producido por las manufacturas y que
reportó una caída mensual de 5.6%.

Le siguen la fabricación de prendas de
vestir, con una contracción mensual de 5.5;
curtido y acabado de cuero y piel, y fabri-
cación de productos de cuero, piel y materi-
ales sucedáneos, -3.6; así como, la fabri-
cación de insumos textiles y acabado de tex-
tiles, -3.1%.

Las actividades manufactureras que reg-
istraron los mayores crecimientos fueron:

impresión e industrias conexas con un
repunte mensual de 14.8; la fabricación de
productos derivados del petróleo y del car-
bón, 8.4; el rubro de otras industrias manu-
factureras, 2.3; y la fabricación de productos
metálicos, 3.1%.

La industria de la construcción reportó un
retroceso de 0.8 en el último mes del año,
debido principalmente a la contracción en
edificación que cayó 1.3, mientras que las
obras de ingeniería y los trabajados especial-
izados alcanzaron un crecimiento de 2.2 y
0.3 respectivamente.

Por su parte, la generación, transmisión y
distribución de energía eléctrica, suministro
de agua y de gas por ductos al consumidor
final, observó una disminución de 1.3.

La única gran división de la industria
que logró un crecimiento al cierre del año
pasado fue la minería con un alza mensu-
al de 1.4, impulsada por los trabajados
relacionados que registró un repunte de
38.8 en diciembre, contra un retroceso de
0.8 en la extracción de petróleo y gas, así
como una baja de 0.2 en minerales
metálicos y no metálicos.

Alma Torres Torres.-                                             

Una derrama económica estimada en
mil 750 millones de pesos espera la
Cámara Nacional de Comercio de
Monterrey (Canaco) por las ventas
durante la semana de celebración del
día del amor y la amistad.

La derrama económica esperada
representa un incremento del 4 por
ciento con respecto al mismo periodo
del año  anterior, destacando así el con-
tinuo crecimiento y recuperación del
sector  comercial en la región. 

Fernando Canales Seltzer, presi-
dente de la Canaco Monterrey señaló
que “el 14 de febrero es una fecha
emblemática para el comercio local en
nuestra entidad, poco a poco se ha  con-
vertido en una ocasión especial que

inspira el intercambio de regalos, sali-
das a  comer y momentos de
esparcimiento”.

“Situación que para nosotros es
favorable al  poder ofrecer a los
neoloneses y visitantes, servicios y
experiencias de calidad  para que
puedan disfrutar de la festividad”,
añadió.

Los diversos giros comerciales
experimentan un impulso considerable
durante  esta festividad.

Las tiendas de regalos, florerías,
dulcerías, pastelerías, tiendas de
autoservicio y departamentales.

Así como cines, restaurantes, cen-
tros de diversión  y centros comerciales
se ven particularmente beneficiados
por el incremento en la  demanda de
sus productos y servicios. 

Cabe destacar, que entre los produc-
tos más demandados se encuentran  los
pasteles, los chocolates, las figuras de
peluche, los arreglos florales y de  glo-
bos, los perfumes, las joyas y los acce-
sorios de moda, así como los  disposi-
tivos de telefonía celular de última gen-
eración. 

En este sentido el comercio formal
en la entidad hizo un llamado a la
población para que elijan adquirir  sus
regalos de San Valentín en establec-
imientos formales, contribuyendo de
esta  manera al crecimiento económico
de la región y fortaleciendo el tejido
empresarial  local.

La anticipada celebración del día del
amor y la amistad augura una impor-
tante derrama económica para la ciu-
dadanía en mil 750 millones de pesos.

Esperan ventas récord en San Valentín 

Este pronóstico representa un aumento del 4% en comparación con el
mismo periodo del año anterior.

Retrocede la producción industrial;
van dos meses consecutivos a la baja

De las 21 actividades que comprende esta división industrial, 13 observaron un
retroceso al cierre del año pasado.

Aumentan monedas y billetes falsos

El conjunto de las piezas apócrifas captadas tenía un valor nominal de 102.2
millones de pesos.

Es el súper peso la quinta 
moneda con mayor ganancia

El peso mexicano fue la quinta moneda con mejor desempeño en la semana,
sólo detrás del dólar neozelandés%.



Redacción/Gaza.-

El presidente palestino, Mahmud

Abbas, lanzó una enérgica condena

contra Israel el viernes, acusando al

gobierno de Benjamin Netanyahu de

buscar la expulsión de los palestinos de

sus tierras. 

Esta declaración surge después de

que Netanyahu anunciara un plan para

expandir la ofensiva militar en la

Franja de Gaza a Rafah, en el extremo

meridional donde residen más de un

millón de desplazados.

Abbas advirtió que este movimiento

israelí constituye una amenaza real y

peligrosa, considerando que es un pre-

ludio a la implementación de una polí-

tica destinada a desplazar al pueblo

palestino de su tierra. 

La Presidencia de la Autoridad

Nacional Palestina (ANP) emitió un

comunicado en el que responsabilizó

tanto a Israel como a la administración

estadounidense de Joe Biden de las

consecuencias de esta política destruc-

tiva y llamó al Consejo de Seguridad de

la ONU a actuar al respecto.

El llamado al Consejo de Seguridad

se basa en la percepción de que Israel,

al tomar estas decisiones, amenaza la

seguridad y la paz en la región y en el

mundo. 

El comunicado destaca que estas

acciones cruzan todas las líneas rojas y

advierte sobre la creación de otra

Nakba, refiriéndose al éxodo de cientos

de miles de refugiados palestinos

durante la guerra de 1948.

Los ataques israelíes contra Rafah,

donde viven hacinados 1,3 millones de

palestinos, han aumentado en los últi-

mos días, confirmando los rumores

sobre una ofensiva israelí en la zona.

Esta área es especialmente vulnerable,

ya que fue donde se ordenó a la pobla-

ción del norte de Gaza huir durante el

inicio del conflicto armado.

El conflicto en Palestina ha genera-

do una crisis humanitaria sin preceden-

tes, recordando trágicamente los horro-

res del Holocausto. 

Las condiciones de vida en Gaza,

con una densidad de población extrema

y recursos limitados, han llevado a su

población a enfrentarse a condiciones

de vida inhumanas. 

Los bombardeos indiscriminados, la

falta de acceso a atención médica ade-

cuada y la escasez de alimentos y agua

potable han dejado a miles de personas

en una situación desesperada, recordan-

do los campos de concentración de la

Segunda Guerra Mundial.

El desplazamiento forzado, la demo-

lición de hogares y la discriminación

generalizada reflejan un patrón de

opresión y persecución que recuerda

los peores momentos de la historia. 
‘Nakba’, es la palabra que se usa para referirse al éxodo de cientos de miles
de refugiados que debieron abandonar sus hogares.
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Busca Israel expulsar palestinos de su tierra: Abbas

Redacción/Brasil.-

La tendencia al aumento del dengue en

Latinoamérica desde 2023 ha generado

preocupación, siendo Brasil el país con

el mayor brote, reportando más de

370.000 casos solo en enero de 2024. 

La Organización Mundial de la Salud

(OMS) ha expresado su inquietud por los

brotes en la región, con un total de

373.000 casos en enero de 2024, de los

cuales más de 262.000 corresponden a

Brasil.

Brasil ha decidido incorporar una

nueva vacuna contra el dengue en su pro-

grama de inmunización, la cual se admi-

nistrará a niños de 10 a 14 años en 512

municipios, con el objetivo de inmunizar

a 2,5 millones de menores, según

informó el país a la OMS.

La tendencia al aumento del dengue

se hizo evidente en 2023, con 4,5 millo-

nes de casos en Latinoamérica y 5,5

millones en todo el mundo. 

Aunque su mortalidad es relativamen-

te baja (0,4%), se considera difícil de

controlar debido a su carácter urbano, la

actividad diurna del mosquito transmisor

y las condiciones favorables para su pro-

pagación debido al calentamiento global

y el fenómeno de El Niño.

El experto de la OMS en dengue,

Raman Velayudhan, ha destacado que la

mayoría de los casos se están registrando

en Brasil, Paraguay, Colombia, México y

Nicaragua, siendo el caso de Brasil el

más preocupante. 

Aunque la mayoría de los casos son

leves, el dengue puede ser grave en rein-

fecciones, requiriendo hospitalización.

Ante el inicio del Carnaval de Río de

Janeiro, se aconseja a los participantes

protegerse con repelentes y cubrirse

piernas y brazos. Respecto a una posi-

ble crisis sanitaria en Latinoamérica,

Velayudhan ha señalado que la región

está entrando en la temporada más pro-

picia para el mosquito vector, aunque

es prematuro anticipar si los casos

aumentarán significativamente.

La búsqueda de una vacuna contra el

dengue ha sido un desafío científico, ya

que la enfermedad puede ser causada

por cuatro tipos de virus diferentes.

Encontrar una vacuna efectiva con-

tra todos ellos ha sido equiparado por

Velayudhan a "encontrar una llave que

cierre cuatro cerraduras distintas".

Juan Emilio Aguillón/Japón.-

Una sección del gobierno de Japón

propuso esta semana una serie de

medidas para controlar a la población

de osos en su territorio, incentivando

la caza de estos animales tras el

récord de ataques registrado en el

2023.

Entre las medidas, se encuentra

capturar a los animales y trasladarlos

a otra zona lejos de la ciudadanía, afín

de controlar su crecimiento y reducir

la cantidad de encuentros entre ambas

especies.

Desde abril a la fecha, se han regis-

trado 197 ataques de osos en el país,

dejando un saldo de seis muertos, de

acuerdo con datos oficiales.

El plan del gobierno es clasificar

zonas de las prefecturas como hábitat

de osos, afín de separar a los animales

de las personas y monitorearlos para

realizar un control saludable.

La caza de los osos le conseguirá

subsidios a quienes se atrevan, así

como ocurre en la cacería de animales

como jabalíes y ciervos, los cuales

tienden a reproducirse de manera

rápida y exponencial.

Según los expertos, desde otoño

del año pasado, estos animales están

llegando a zonas residenciales ale-

dañas a bosques y a terrenos boscosos

debido a que se redujo la disponibili-

dad de alimento en su hábitat natural.

Lo anterior, debido a un aumento

importante de temperatura en el país,

condición climatológica que afectó la

cadena alimenticia del ecosistema.

Similar a lo que pasa en el norte de

México, al no encontrar comida en las

sierras, los osos bajan a la ciudad en

su búsqueda, por ello es que se repor-

tan dentro de la zona urbana.

Además, al bajar la cantidad de

población nipona en zonas rurales, las

granjas y casas cercanas a los bosques

han quedado vacías, permitiendo que

la fauna se extienda en estos lugares,

atrayendo a los osos a la ciudad.

El tipo de oso que predomina en

Japón es el oso tibetano japonés, una

subespecie del oso asiático que se

encuentra amenazado y cerca de estar

en peligro de extinción, así como el

oso pardo del Ussuri, que se ubica

mayormente en la isla de Hokkaido.

Por ello, el gobierno pidió que se

cace a la subespecie de mayor presen-

cia en el país, con el objetivo de evi-

tar una reducción importante de ejem-

plares en peligro.

Redacción/EU.- 

El gobierno del presidente Joe Biden

anunció el miércoles el nombramiento de

Elizabeth Kelly como directora del

recién creado Instituto para la Seguridad

en la Inteligencia Artificial.

Esta agencia, vinculada al Instituto

Nacional de Estándares y Tecnología y

dependiente del Departamento de

Comercio, tiene como objetivo estable-

cer estándares para desarrolladores de

tecnología de IA, garantizando la seguri-

dad de los sistemas tanto para consumi-

dores como para empresas.

Kelly, quien anteriormente fungió

como asesora económica de Biden,

desempeñó un papel clave en la redac-

ción de la orden ejecutiva que dio origen

al instituto a finales de octubre. 

Su experiencia previa incluye trabajo

en la Casa Blanca durante la administra-

ción de Barack Obama, así como en la

compañía financiera Capital One.

El Instituto para la Seguridad en la

Inteligencia Artificial será fundamental

en el establecimiento de estándares que

promuevan la seguridad y la fiabilidad

de los sistemas de IA. 

La administración considera estas

normas como esenciales para aprovechar

los beneficios de la IA y fomentar una

mayor confianza en su adopción.

En los próximos meses, el instituto se

enfocará en desarrollar estándares uni-

versales para las pruebas de sistemas de

IA, en un esfuerzo por promover la segu-

ridad y la fiabilidad en esta tecnología en

constante evolución.

Esto incluirá la evaluación de posi-

bles amenazas, como el sesgo algorítmi-

co y los ataques cibernéticos dirigidos a

sistemas de IA, con el objetivo de desa-

rrollar estrategias efectivas para mitigar

estos riesgos y garantizar la seguridad y

la confiabilidad de las aplicaciones.

La tendencia al aumento del dengue en Latinoamérica desde 2023 ha generado
preocupación al sector salud.

Preocupa a OMS brotes de 
dengue en Latinoamérica

El país asiático ha sonado la alarma debido a la cantidad de encuentros entre la población con estos animales.

Se trata de un nuevo departamento para la Seguridad Nacional del país veci-
no, y contrarrestrar los efectos adversos de la I. A.

Proponen cazar osos tras récord de ataques 

Llama Biden a encargada
de seguridad en I. A.

Entrevistan a Vladímir Putin
sobre conflictos actuales

Ambos abordaron temas como: Ucrania, la expansión de la OTAN y la explo-
sión de los Nord Stream. 

Redacción/Rusia.-

El presidente ruso, Vladímir Putin, se

sentó para una entrevista con el perio-

dista estadounidense Tucker Carlson,

abordando una serie de temas canden-

tes que incluyeron el conflicto en

Ucrania, la expansión de la OTAN y la

explosión de los Nord Stream. 

Putin proporcionó una breve reseña

histórica sobre la relación entre Rusia y

Ucrania, resaltando las bases comunes

de historia, religión y cultura que han

existido a lo largo del tiempo.

También discutió la situación en

Ucrania, señalando que las autoridades

ucranianas han admitido no planear

cumplir los Acuerdos de Minsk, diseña-

dos para buscar una solución pacífica

en Donbass. 

Afirmó que Rusia no inició la guerra

en 2014 y que su objetivo es poner fin

a este conflicto, aunque destacó la

importancia del diálogo para resolver la

situación.

La entrevista también incluyó inter-

cambios sobre la relación entre Rusia y

Estados Unidos, la percepción de ame-

naza rusa por parte de la OTAN y el

caso del periodista estadounidense

detenido en Rusia por cargos de espio-

naje. 

A pesar de las diferencias, Putin

expresó su disposición a negociar y su

esperanza de encontrar soluciones a los

desafíos actuales en las relaciones

internacionales.

Expresó que también tiene preferen-

cia por el ex presidente estadounidense

Donald Trump sobre su sucesor, Joe

Biden por la visión que tiene sobre el

tema de la política exterior, así como

también abordaron temas de la eco-

nomía americana sobre el mundo.
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Por primera vez en la historia

y pese a que ya cumplen las nor-

mas ambientales, 10 empresas

de Nuevo León anunciaron in-

versiones por 7 mil 766 millones

de pesos para reducir sus emi-

siones contaminantes a la at-

mósfera.

En rueda de prensa, Alfonso

Martínez Muñoz, Secretario de

Medio Ambiente, resaltó que al

momento 90 compañías ya se in-

tegraron al Plan Integral para la

Gestión Estratégica de la Cali-

dad del Aire, de las cuales diez

fueron más allá al comprometer

recursos.

"Se está comprometiendo el

sector privado de Nuevo León

con inversiones, ellos están

cumpliendo las normas federales

pero aun así van a invertir en

mejorar la calidad del aire para

cumplir las metas del PIGECA",

expuso.

EMPRESAS 
COMPROMETIDAS

"Hay 10 empresas que ya han

pasado a la fase de inversiones

específicas para los próximos 10

años".

"Es algo que nunca antes en

la historia de Nuevo León se

había hecho", puntualizó.

El funcionario estatal recono-

ció el compromiso de las empre-

sas, algunas de ellas locales y

otras extranjeras.

Sentido en el que reiteró el

llamado a la Refinería de Cade-

reyta a sumarse al PIGECA, y

cambiar sus equipos para ser

menos contaminantes.

Recordó que no están en con-

tra de su operación, sino de sus

emisiones ostensibles.

"Quisiéramos ver a la Refine-

ría ahí, que se esté sumando, no

en el mantenimiento de los equi-

pos para funcionar, sino en el

mantenimiento y el cambio de

las desulfuradoras, de las plantas

de cola, de la mejora en el pro-

ceso para reducir la contamina-

ción".

"Ojalá que en la siguiente

tabla que presentemos esté tam-

bién la Refinería de Cadereyta",

agregó.

Las empresas que invertirán

para ser más verdes son  Ter-

nium, con 2 mil 495 millones de

pesos; Industrias del Alcali, con

mil 762 millones; Vitro con 918

millones; O-I México con 880

millones, y Cemex, con 653.1

millones.

Además de Nemak con 300

millones; Crissa Libbey México

con 270.9 millones; Zinc Nacio-

nal con 221 millones; Sigma

Alimentos con 142 millones de

pesos, y Proteínas Naturales, con

123.4 millones.

Ellas realizarán inversiones

en los procesos, el cambio de

combustibles, infraestructura

para evitar que se levante polvo,

entre otras.

“Cada una de ellas tiene dis-

tintas áreas de oportunidad para

revisar junto con nosotros y lo

que sí te puedo asegurar es que

todo eso va a sumar en la reduc-

ción de la contaminación y tam-

bién que, si no hubiésemos

hecho la gestión, no estaría ahí

el esfuerzo de las de las empre-

sas".

Otras que ya están inscritas al

PIGECA son diferentes pedre-

ras, entre ellas Minorte, que este

jueves se vio cuestionada por el

tipo de explosivos que utiliza y

que sorprendió a muchas fami-

lias de Santa Catarina y García.

Consuelo López González                     

En medio de la polémica por

sus emisiones nocturnas y

fugas de ácido sulfhídrico, la

Refinería de Cadereyta obtuvo

ayer un amparo contra su clau-

sura o suspensión.

Luego que la Secretaría de

Medio Ambiente en el Estado

amagara con el cierre de las

instalaciones, Petróleos Mexi-

canos recurrió a los tribunales.

Este viernes, el Primer Tri-

bunal Colegiado en Materia

Administrativa del Cuarto Cir-

cuito concedió el recurso legal

que impide afectar las opera-

ciones de la planta de hidrocar-

buros.

SIN ELEMENTOS
Por unanimidad, los magis-

trados fallaron a favor de la pa-

raestatal al considerar que no

existen elementos que prueben

que la contaminación en Nuevo

León sea por la Refinería.

"Se propone declarar fun-

dado de manera parcial el re-

curso de queja, revocar el auto

y conceder la medida suspen-

sional, sólo por lo que hace a la

suspensión de las actividades o

clausura de la Refinería de

Pemex, que es la quejosa en

este asunto”, refiere el proyecto

al que dio lectura el magistrado

Héctor Guillermo Maldonado

Maldonado.

“De ejecutarse una clausura,

el riesgo es grande por la afec-

tación que pudiera resentir la

sociedad".

"No existe dato de prueba

que acredite de manera feha-

ciente que la contaminación en

el estado de Nuevo León hu-

biese surgido con motivo de las

actividades desarrolladas por la

Refinería quejosa, para ello se

requiere un estudio científico

que así lo demuestre", añade.

De parar funciones, coinci-

dieron, se pondría en riesgo la

economía del país y el abaste-

cimiento del combustible.

DEFENSA 
PRESIDENCIAL

Es de resaltar que el presi-

dente Andrés Manuel López

Obrador descartó este jueves

que la Refinería de Cadereyta

contamine. 

Atribuyó la mala calidad del

aire en Monterrey y su área me-

tropolitana a la operación de

las “muchas empresas” que

existen en la ciudad.

La planta de Pemex, ase-

veró, en todo momento opera

apegada a las normas ambien-

tales, y existen estudios que así

lo confirman.

Inclusive, acusó al gobierno

estatal de echarle la culpa a la

Refinería por ser más fácil.

Mientras, el gobierno esta-

tal, a través de Alfonso Martí-

nez Muñoz, Secretario de

Medio Ambiente, aseveró que

la paraestatal sí contamina, que

se cuenta con el inventario de

emisiones y llamó al gobierno

federal a escuchar la versión de

Nuevo León.

Otorgan amparo a Refinería
de Pemex en Cadereyta

Consuelo López González                  

Sin precisar cifras, Gerardo Pa-
lacios Pámanes, Secretario de Se-
guridad Pública del Estado,
reconoció un incremento en nar-
comenudeo y consumo de drogas.

En entrevista, a su salida de la
Mesa de Construcción de la Paz,
en Palacio de Gobierno, el funcio-
nario estatal indicó que ambas ac-
tividades se dispararon en los
últimos ocho años, principalmente
en sectores populares.

Escenario que a la vez refleja
un aumento en el número de ho-
micidios y episodios de violencia,
como el registrado este martes en
el área de puesteros sobre la calle
Colegio Civil, en pleno centro de
Monterrey.

“En los últimos 8 años ha ha-
bido un incremento en el consumo

y en la oferta de estupefacientes,
en la modalidad tipo hormiga en
las colonias, sobre todo populares
del área metropolitana”, refirió el
funcionario.

Junto a la Agencia Estatal de
Investigaciones, dijo, Fuerza Civil
intensificó los trabajos de inteli-
gencia y cateos en la zona.

Los elementos de Seguridad
mantienen presencia para disuadir
actividades delictivas.

“Es motivo de estrechar esfuer-
zos, de trabajar coordinados para
poder reducir este tipo de inciden-
tes relacionados con el narcome-
nudeo. Fueron dos operativos en la
noche y la mañana y se está inves-
tigando a la par de las actividades
de narcomenudeo a las personas
que cometieron ese ataque”, ex-
puso.

“La primera línea de investiga-

ción era el tema de narcomenudeo,
y efectivamente arrojaron la reali-
zación de este tipo de actividades,
había droga, había ilícitos y se for-
taleció esa línea de investigación”.

“Los cateos se hicieron en co-
ordinación obviamente con la Fis-
calía del Estado y la Policía
Municipal, sí hubo detenidos”,
puntualizó.

No obstante, tras el desmante-
lamiento de un narcolaboratorio en
el municipio de Doctor González,
descartó una concentración de fa-
bricación de estupefacientes en la
entidad. 

Aseguró que los hallazgos re-
gistrados en zonas rurales han sido
dispersos.

“No hay una concentración en
un municipio en particular y es
casi siempre en zonas despobla-
das”.

“Están muy atomizados o muy
dispersos en el mapa del estado,
comúnmente en zona rural y zona
periférica ahí es donde hemos
hecho los hallazgos en conjunto
con la FGR, con el Ejército”.

Gerardo Palacios Pámanes.

Aumenta en NL narcomenudeo y consumo de drogas

Consuelo López González                        

Con una inversión de 550 mi-
llones de pesos, el gobernador
Samuel García Sepúlveda anun-
ció ayer la construcción del
Puente Termolita, en el munici-
pio de Santa Catarina.

La vía, cuyos trabajos arran-
carán en un mes, tendrá una lon-
gitud de 550 metros, y tres
carriles por sentido de 3.50 me-
tros de ancho en el cruce de In-
dustriales del Poniente y
Callejón del Mármol.

Además de 520 metros linea-
les de drenaje pluvial; y 5 mil 60
metros cuadrados de parque bajo
puente.

Acompañado del alcalde
Jesús Nava, resaltó la importan-
cia de hacer las obras que re-
quiere la población para mejor su
movilidad.

"El Puente Termolita conec-
tará el norte con el sur de Santa
Catarina", expuso Nava.

"Reduciremos los tiempos
largos de traslado".

MÁS ACCIONES
Otros ejemplos, adelantó Gar-

cía Sepúlveda, será la construc-
ción del Túnel Tesla, en el Cerro
de las Mitras, que conectará Eco-
via con la Línea 4 del Metro. 

Proyecto que incluirá también
la rehabilitación del sistema de
transporte sobre Ruiz Cortines y

Lincoln, y la  incorporac de un
nuevo BRT.

“Va a ser un túnel más grande
que el de Loma Larga que todos
conocemos, porque queremos que
en medio vaya otra línea del
Metro”, señaló.

“A diferencia de los que no ha-
cían nada, este Gobierno sí tiene
una visión de movilidad porque
ahí viene una línea del Metro que
va a conectar a toda la ciudad de
Monterrey con Santa (Catarina) la
línea 4".

“Vamos a remodelar la Ecovía
que va a ser una nueva y vamos a
hacer el túnel con un BRT que va
a conectar la Ecovía con la línea

4, imagínense que prácticamente
Santa (Catarina) va a tener tres lí-

neas del Metro, obviamente co-
nectadas por un túnel”, agregó.

Anuncian Puente Termolita en Santa Catarina

Destinarán empresas
8 mil mdp para reducir

emisiones contaminantes

César López                                           

El Instituto Estatal Electoral

avaló la candidatura indepen-

diente de Vivianne Clariond

para el municipio de San Pedro,

y de dos independientes más.

También acreditó a Javier

González García, para la alcal-

día de Ciénega de Flores; y a

Víctor Manuel Martínez Gonza-

les, para la alcaldía de San

Pedro.

Lo anterior, tras alcanzar el

apoyo de la ciudadanía reque-

rido y cumplir con los requisitos

de ley.

Dichas personas podrán soli-

citar su registro como candidata

y candidatos independientes a

los Ayuntamientos del estado

ante el IEEPCNL, del 1 al 20 de

marzo de 2024.

Asimismo, el Instituto de-

claró desierto el procedimiento

de selección de candidaturas in-

dependientes para diputaciones

locales porque nadie reunió el

apoyo ciudadano requerido.

Con relación a los apoyos

ciudadanos relativos a Ayunta-

mientos, las y los aspirantes in-

dependientes debían reunir entre

el 10, 7, 5, 4, 3 y 1 por ciento,

según el número de personas

electoras en el municipio res-

pectivo; y para Diputaciones lo-

cales, tenían que conseguir el 1

por ciento de la lista nominal

correspondiente al distrito en

cuestión.

Se invertirán 550 mdp para mejorar la movilidad norte-sur de Santa Catarina y reducir los tiem-
pos de traslado.

Se declaró desierto el proceso para las diputaciones locales.

Ante la advertencia del gobierno de Nuevo León de un eventual cierre, Pemex recurrió a los tri-
bunales.

Un total de 90 empresas se unieron al Plan Integral para la Ges-
tión Estratégica de la Calidad del Aire, PIGECA.

La paraestatal busca evitar la clausura o suspensión

Avala IEE candidatura
de Vivianne Clariond 

Más de 300 mil santacatarinenses beneficiados con la obra.



Como ya se veía venir. La lucha por el cie-
rre de la Refinería de Cadereyta no serán
enchiladas y menos ahora que un juez federal
amparó la parestatal bajo el argumento de que
no hay pruebas y que no es la única que con-
tamina.

Por lo que ahora habrá que ver hasta dónde
llega el compromiso de las autoridades estata-
les que ya habían enfocado sus baterías contra
la Refinería, acusándola de ser la principal
fuente de contaminación en la entidad y que
en La Mañanera defendió a capa y espada, el
Presidente de México, AMLO.

De modo que, las cosas no serán tan fáciles
como se pensaban, por lo que ahora habrá de
seguir otras instancias superiores y que, sin
lugar a dudas, se prolongará quizá meses o
años, por lo que vale agarrar, asiento, lugar y
tabla.

Por lo que ahora hay que ver si existe un
Plan ''B'', porque los altos niveles de contami-
nación que apuntan contra la Refinería siguen
y se acentúan, según las propias autoridades
estatales un día sí y otro también.

Ahora sí que el gobernador Samuel García
Sepúlveda, como dice la raza, para todos tiene
y no deja títere con cabeza.

Lo anterior, porque de una u otra forma
sigue arreciando la metralla contra todo aque-
llo que huela a PRIAN.

Pues del mismo modo dispara dardos enve-
nenados a la presidenciable, Xóchitl Gálvez
que a Paco Cienfuegos.

Por lo que éste último del mismo modo, en
redes sociales, se hizo escuchar, por lo que el
pleito sigue.

Tan es así, que hasta cita y lugar le dio el
gobernador al ex alcalde de Guadalupe para
verse éste lunes.

Por lo que habrá que agarrar asiento, lugar y
tabla porque todo hace indicar que esto va
para largo.

Ah, por cierto, con eso de que la diputada
Alhinna Vargas no ha retornado físicamente al
Congreso del Estado a su curul, sino nada más
que en papel, habrá que ver cómo se pone esta
telenovela.

Pues tras la ventaja que le dio el caso al
PRIAN por el brinco del fin de semana,
tendrán que pasar de la teoría a los hechos, si
es que no quieren dar su brazo a torcer ante
Movimiento Ciudadano.

Sobre todo, cuando Eduardo Gaona y su
rebaño, ya soltó la amenaza de no volver a las
labores legislativas, si el PRIAN le sigue
apostando a las acciones dilatorias para no
soltar el control.

Tal y como lo advirtió el gobernador Samuel
García Sepúlveda no hace mucho, es más que
notable el incremento de la vigilancia federal
en municipios afectados por el alza delictiva.

Por lo que, aparejado a elementos de Fuerza
Civil, las policías municipales, del Ejército
Mexicano y de la Guardia Nacional se ven
patrullar Monterrey, Guadalupe y Juárez.

Y, cuyos operativos de revisión vehicular se
hacen más que notorios de unos dias a la
fecha, por lo que se espera que, ante la pre-
sencia policial, los índices delictivos disminu-
yan.

A ver, a ver. Cuando se atraviesan los perío-
dos vacaciones es más común que la delin-
cuencia haga de las suyas en los planteles
escolares, dañando sus instalaciones y roban-
do todo lo que se encuentran a su paso.

Lo raro del asunto es, que ahora en estas
fechas, por falta de vigilancia y en pleno
período escolar, las fechorías continúan, por
lo que vale ver que está fallando en la estrate-
gia de seguridad.

Y, que sin lugar a dudas se ha vuelto un fuer-
te dolor de cabeza para directivos, maestros,
padres de familia y alumnos en general. Por lo
que la pregunta de los 64 mil pesos es, ¿hasta
cuándo...?

sábado 10 de febrero del 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Aumenta en NL narcomenudeo 

y consumo de drogas


"No es que sea empleado de AMLO, 
es que está proponiendo cosas que

requiere el País”

Destinarán empresas de NL  8 mil mdp
para reducir emisiones

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Sepúlveda 

Consuelo López González                   

Nuevo León trabaja por todos los
frentes por garantizar a las mujeres
un vida libre de violencia y discri-
minación.

A través de diferentes acciones,
la Secretaría de las Mujeres y el
Instituto Estatal de las Mujeres
suman esfuerzos para ello con insti-
tuciones, dependencias de gobierno,
expertos y población en general.

CONVENIO SUSPE
Un ejemplo es el reciente conve-

nio que firmó la Secretaría con el
Sindicato Único de Servidores
Públicos del Gobierno del Estado de
Nuevo León (SUSPE).

El acuerdo, signado por Graciela
Buchanan Ortega, Secretaria de las
Mujeres; Ricardo Javier Cavazos
Balderas, Secretario General del
SUSPE, y Gloria Morales,
Secretaria de Administración, busca
fomentar iniciativas contra la vio-
lencia hacia las féminas.

"Se implementará un plan de
capacitación dirigido al personal
sindicalizado con el objetivo de sen-
sibilizarlos a temas con perspectiva
de género", resaltó Buchanan
Ortega.

"Este acuerdo busca la promo-
ción a través de medios de comuni-
cación digitales e impresos, eventos
de protocolo; que fortalezcan la
identidad institucional por medio de
actividades en conjunto de ambas
instituciones". 

"Delegadas y delegados, que el
cambio empiece por ustedes porque
solo estamos pidiendo igualdad y
respeto y ser tratadas con la digni-
dad que merecemos ser tratadas. Es
por todas, por sus mamás, esposas,
hijas, nietas y por todas las mujeres
que estamos esperando vivir en un
mundo libre de violencia" , puntua-
lizó.

MÁS TEMAS
POR ABORDAR

Contención de crisis, masculini-
dades, promover las líneas de emer-
gencia 9-1-1 y 070 para orientación
jurídica y atención psicológica,
enfocados a los esfuerzos de garan-
tizar el acceso de las mujeres a una
vida libre de violencia, serán otros
de los temas a abordar.

Sentido en el que destacó  la
importancia y relevancia de realizar
estos convenios, y recalcó que en
colaboración con el sindicato los
esfuerzos se dirigirán a trabajar con
las denuncias para evitar la impuni-
dad. 

“En la Secretaría de las Mujeres
estamos para apoyarlas a todas y a
todos, contamos con el número
único de atención a víctimas 9-1-1 y
070. En el 070 contamos con un
grupo anónimo para dar apoyo a
hombres”, subrayó la funcionaria. 

Al respecto, Ricardo Javier
Cavazos Balderas, señaló que la
razón de ser de los sindicatos es la
solidaridad por lo que el convenio
es un paso significativo en esta
lucha. 

“La firma de este convenio repre-
senta una lucha crucial contra la
violencia de género en la que nos
unimos. La razón de existir de los

sindicatos es la solidaridad; ser soli-
darios en las causas que nos unen y
esta causa, es muy importante para
nosotros".

“Cuentan con el SUSPE y todos
los delegados para crear una cultura
de denuncia de la mano de la
Secretaría de las Mujeres y de la
Secretaría de Administración.
Estamos contigo, porque aquí te
escuchamos, te creemos y te acom-
pañamos”, agregó el Secretario
General del SUSPE. 

La colaboración surge como una
acción más para erradicar la violen-
cia contra las mujeres y garantizar
la integridad tanto del personal sin-
dicalizado como de otros involucra-
dos. 

IGUALDAD DE GÉNERO
El Instituto Estatal de las

Mujeres reconoció a organismos y
dependencias que fomentan buenas
prácticas de Igualdad de Género en
sus espacios de trabajo.

Laura Paula López Sánchez,
Presidenta del IEMujeres, destacó
la importancia de promover una
sociedad más justa e inclusiva, sin
distinciones de ningún tipo.

La Fiscalía General de Justicia,
Poder Judicial del Estado, el DIF
Nuevo León y las secretarias de
Igualdad e Inclusión, Salud y
Trabajo, están entre las más desta-
cadas.

"Estos organismos fueron distin-
guidos por el compromiso cumplido
en 2023, al fomentar la igualdad
sustantiva entre mujeres y hombres
en los lugares de trabajo", refirió.

Al momento, dijo, se cuenta con
69 Unidades de Igualdad de Género
"UIG" en planteles escolares,
dependencias públicas, municipios,
y en el Congreso Local.

La meta es que cada vez más
áreas instalen su unidad para impul-
sar la acciones encaminadas a gene-
rar espacios laborales sanos y libres
de violencia.

"Reafirmamos el compromiso
con la promoción de la igualdad de
género y la prevención de la violen-
cia, y el trabajo activo de construir
una sociedad más justa e inclusiva
en la entidad", agregó.

Asistieron también Eusebia
González González, Secretaria
Ejecutiva del Instituto; Gabriela

Sofía Muñoz Treviño, subsecretaria
de Diversidad e Inclusión Social de
la Secretaría de Igualdad e Inclusión
de Nuevo León; y Ever Vladimir
Sustaita Leal, subdirector de
Recursos Humanos del Sistema
DIF.

Los interesados en sumarse
podrán contactarse a través del  sitio
iemujeresnl.com y las redes sociales
oficiales de la institución.

NUEVO CONSEJO DE
PARTICIPACIÓN CIUDADANA
Integrado por 15 profesionales

destacados, el IEMujeres presentó
su nuevo Consejo de Participación
Ciudadana.

Con la misión de promover la
igualdad de género,  Minerva
Evodia Martínez Garza asumió
como presidenta tras ser elegida por
desición unánime.

López Sánchez entregó el pase
de presidencia del Consejo de
Participación Ciudadana de la insti-
tución.

"En su compromiso social de
promover la igualdad de género
para mujeres, niñas y adolescentes
en Nuevo León, el Instituto Estatal
de las Mujeres llevó a cabo la cere-
monia oficial de presentación de las
y los nuevos miembros de su
Consejo de Participación
Ciudadana", expuso.

"El nuevo consejo para el año
2024 es integrado por 15 profesio-
nales destacados por su labor y con-
tribuciones al avance de las mujeres
en la comunidad, abordando a
través de sus campos de experiencia
los temas de las 12 esferas de
Beijing". 

Otros de los integrantes son
María Dolores Guzmán González,
vicepresidenta del Consejo de
Participación Ciudadana; y Gloria
Ivette Bazán Villarreal, secretaria
Técnica del Consejo de
Participación Ciudadana. 

Además de  Agustín Francisco de
Asís Basave Benítez, Ana Rosa
Beristaín Hernández, Genoveva
Aracely Mata Palacios, Gloria
Ivette Bazán Villarreal, Gonzalo
Higinio Carrillo de León, Irma
Alma Ochoa Treviño, Lidia Elida
García Rodríguez, Ludivina Cantú
Ortíz, María Dolores Guzmán
González, María Magdalena García
Fraga.  

Así como Mariana Gabarrot
Arenas, Minerva Evodia Martínez
Garza, Norma Leticia Platas
Gómez, Ofelia Desiree del Socorro
Treviño Gil y Yamilett Orduña
Saide.  

A la ceremonia de presentación
del nuevo Consejo de Participación
Ciudadana de la institución se tam-
bién asistieron también Eusebia
González González, secretaria
Ejecutiva del Instituto Estatal de las
Mujeres e Isidoro Luna Hernández,
secretario Técnico de la Secretaria
General de Gobierno.

La funcionaria explicó que
durante la primera reunión informa-
ron a las y los nuevos miembros
sobre los programas, talleres y capa-
citaciones disponibles, así como las
principales líneas de acción y estra-
tegias para avanzar en los derechos,
empoderamiento y seguridad de las
mujeres, niñas y adolescentes en la
comunidad neolonesa

Al interior del servicio público se busca que todas las mujeres se desenvuelvan en un ambiente libre de
violencia y de discriminación, por ello la secretría de las Mujeres firmó un convenio con el SUSPE.

Se hace equipo para garantizar la paz de las mujeres en el estado.El IEMujeres tomó protesta a su Consejo de Participación Ciudadana.

Trabaja NL para ser referente
nacional de protección a la mujer

El Instituto Estatal de las Mujeres, por su parte, reconoce que organis-
mos y dependencias fomentan buenas prácticas de igualdad.
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Tras concluir su análisis, el
gobernador Samuel García Sepúl-
veda respaldó ayer otras tres inicia-
tivas del paquete enviado por el
Presidente Andrés Manuel López
Obrador al Congreso de la Unión,
y pidió la homologación de sala-
rios a policías, militares, maestros
y enfermeras, entre otros.

A través de historias de Ins-
tagram, el mandatario estatal apo-
yó los trenes de pasajeros, becas a
jóvenes y el incremento salarial. 

Sentido en el que también retó a
Xóchitl Gálvez, precandidata de la
coalición PRI-PAN-PRD, a com-
partir su postura.

“Son otras tres iniciativas que
voy a favor porque yo si las leo y si
las estudio, no como el PRI y el
PAN, que a  todo dicen que no por-
que son opositodo", expuso.

"No es que sea empleado de
AMLO, es que está proponiendo
cosas que requiere el País. Propone
una sonsera o nos hace daño, como
la Refinería, soy el primero en
reclamarle, pero las cosas buenas
se tienen que apoyar".

"Quiero escuchar a Xóchitl, tu
qué opinas, o vas a dejar a Paquito
y Markito te dicten agenda".

Respecto a la legislación en
materia de salario mínimo, mani-
festó que hace cinco años era de
apenas 88 pesos por día, 2 mil 640
pesos al mes, y se busca crecer a 7
mil 400 pesos y hasta 10 mil pesos.

Sin embargo, dijo, la mayor
dolencia es el pésimo sueldo de
policías o maestros, por lo que se
pronunció a favor de homologarlos
conforme al mejor sueldo de la
burocracia federal.

¿Dónde firmo? Yo creo que la
meta de salario mínimo en México
debe ser que llegue a 10 mil pesos
este 2024, más tardar 2025".

"Le pagamos paupérrimo a los
policías, 6 mil 800 pesos por mes,,
y queremos que enfrenten al cri-
men organizado, es una paradoja
que este país tiene que resolver".

"Por eso yo me apunto y
además me dio una muy buena
idea para Nuevo León, tener un
sueldo homologado de los policías,
maestros, soldados, enfermeras,
conforme el mejor sueldo que tiene
hoy la burocracia federal, que es el
IMSS,  el IMSS paga alrededor de
16 mil 150 pesos mensuales".

En cuanto a los trenes, urgió a
diversificar el servicio de transpor-
te de pasajeros con un tren rápido,
como los que operan en Corea o

Japón.
Desde el inicio de su adminis-

tración, el emecista promueve tre-
nes desde la Ciudad de México a
Monterrey, que conecten también
con San Antonio, Texas.

"Hay uno (tren) que me inte-
resa que es el regiomontano, de
Ciudad de México a Monterrey,
y de Monterrey a la Aduana
Colombia, para llegar a Nuevo
Laredo, sería un tren rápido, para
pasajeros. (CLG)

Debido a los trabajos de

construcción de la línea 4 del

Metro, autoridades estatales

anunciaron la extensión de la

reducción de carriles en las

avenidas Constitución y San

Jerónimo.

Esta acción comenzó a partir

de este fin de semana, donde la

Secretaría de Medio Ambiente

en el Estado restringió la circu-

lación del carril exprés de la

Avenida Constitución, desde

Vallarta hasta Gonzalitos.

En el caso de la Avenida San

Jerónimo, será de Gonzalitos a

Calzada San Pedro. 

VARIAS SEMANAS
La medida se prolongará por

varias semanas, en tanto reali-

zan los sondeos para continuar

la cuarta línea de Metrorrey con

dirección a Santa Catarina.

" La Secretaría de Movilidad

y Planeación Urbana informa a

los automovilistas de restric-

ción viales en las avenidas

Constitución y San Jerónimo",

compartió el área.

"Habrá reducción de carri-

les, más no suspensión total. La

circulación en los dos tramos

no se suspende, sino que solo

se reduce".

PACIENCIA
Asimismo, hicieron un lla-

mado a la ciudadanía a tener

paciencia y utilizar vías alter-

nas.

Cabe mencionar que, es de

destacar que las adecuaciones

viales no afectarán la circula-

ción vehicular en la zona, ni los

accesos de vecinos y comer-

ciantes del sector.

"Se estarán realizando son-

deos en estas avenidas, con el

propósito de continuar con los

trabajos de la línea de Metro",

expone la autoridad. 

"Se pide a la ciudadanía

paciencia y tomar precauciones

al utilizar vías alternas y salir

de casa con tiempo de anticipa-

ción para evitar contratiempos

al circular por estas zonas",

agrega la dependencia estatal.

(                              CL)

Dice Samuel apoyar algunas 
iniciativas de López Obrador

Anuncia gobierno 
reducción de carriles 

La titular en Nuevo León de
la Secretaría de Bienestar Alma
Leticia Vázquez Campos, urgió
a los adultos mayores que son
beneficiarios de los programas
sociales, a que cuiden sus tarje-
tas pues ha detectados robos a
los mismos en zonas bancarias.

Vázquez Campos, Delegada
de Programas comentó que se
han reportado al menos 40 casos
en los que adultos de 65 y más
se quedan sin su plástico origi-
nal y sin poder cobrar al
momento porque algún extraño
les cambió la tarjeta, o familia-
res se apropiaron de ella; y en
otros casos el plástico se dañó.

"Tenemos cerca de 35, 40
anomalías que ha tenido la
gente, en algunos casos nos
refieren que sí han tenido el
apoyo o asistencia de alguien
que se acerca con ellos en el
cajero, intenta colaborarles y
que ahí a lo mejor es donde les
han cambiado la tarjeta", reveló
la Delegada.

"También tenemos situacio-
nes que tienen que ver con cues-
tiones familiares en donde ha
habido un abuso de confianza y
en donde los mismos familiares
toman la tarjeta del derechoha-
biente y disponen de su dinero y
lo sabemos porque nos piden
que los ayudemos para solicitar
un estado de movimientos,
incluso también personas que a
veces nos dicen a lo mejor mi
tarjeta de origen tenía algún
error".

"Si la tarjeta la tienen ellos y
la prestan a algún familiar
obviamente les decimos a nues-
tro derechohabiente de que la
responsabilidad de que la tenga
al cuidado es de él y que en este
caso nosotros a no podemos
retirársela", dijo, "le pedimos
que tengan cuidado".

Dicho ello demandó que los
abuelitos estén alertas para evi-
tar ser víctimas de robo de tarje-
ta en cajeros automáticos.

(AME)

Los cierres son por los trabajos de la Línea 4 del Metro.

Piden a los adultos mayores
cuidarse de extorsión

El Municipio de San Nicolás
puso en marcha un operativo para
retirar cables en desuso de las
calles de la colonia Residencial
Periférico, que además de conta-
minación visual, representan un
riesgo para las familias.

Al supervisar los trabajos de
estos operativos, el Alcalde Daniel
Carrillo, indicó que, a través de
este trabajo compartido, se han
retirado 417 kilómetros de tela-
rañas cableras en diferentes zonas.

Las empresas que participaron
fueron Telmex, Izzi, Totalplay,
Axtel Residencial, Axtel

Empresarial, Neutral y Transtelco.
Las colonias en donde se ha

tenido esta intervención son
Lomas del Roble, Valle de
Anáhuac, Villas de Anáhuac,
Balcones de Anáhuac, El Mirador,
El Roble, Anáhuac, Villa
Universidad, Centro, Residencial
Anáhuac y Rincón de Anáhuac.

Cabe recordar que, los esfuer-
zos de la administración para com-
batir la contaminación visual y el
peligro para los ciudadanos
comenzaron desde el 2022 y han
continuado gracias a una comuni-
cación e insistencia constante con

las compañías de cable, además
del trabajo en conjunto con movil-
idad, seguridad y servicios públi-
cos.

Sin embargo, también se

requiere del apoyo de los ciu-
dadanos para reportar a las com-
pañías que estén dejando cables
colgantes debajo del límite permi-
tido (CL)

Retira SN 417 kilómetros
de telarañas de cables

Samuel García.

Al menos once colonias se han visto beneficiadas.

Se han reportado al menos 40 casos en los cajeros.

Elementos de la

Procuraduría Estatal de Medio

Ambiente acudieron a un

inmueble del municipio de

Guadalupe y aseguró dos

caninos que sufrían de maltra-

to y se encontraban en el pre-

dio. 

La Secretaría de Medio

Ambiente de Nuevo León

informó que en atención a una

denuncia, relacionada a actos

de maltrato cometidos en con-

tra de un canino en un domici-

lio ubicado en el municipio de

Guadalupe.

Agregó que los animalitos

serán trasladados y resguarda-

dos en una Asociación Civil,

para que les brinden la aten-

ción médica y cuidados nece-

sarios.

“En la Secretaría de Medio

Ambiente no toleraremos mal-

trato hacia los seres indefen-

sos, iniciaremos el procedi-

miento correspondiente e

interpondremos la denuncia

ante la Fiscalía del Estado,

por hechos constitutivos del

delito de maltrato animal”,

advirtió la dependencia esta-

tal. 

Denuncia cualquier caso de

maltrato o crueldad animal, al

(81) 20332124 o al correo

p r o t e c -

cion.animal@nuevoleon.gob.

mx

(IGB)

Rescatan dos canes que
eran víctimas de maltrato 

Recibirán atención médica y los cuidados necesarios.

Porque una mejor movilidad
se traduce en desarrollo econó-
mico y beneficio para sus habi-
tantes, el municipio de Juárez
inauguró la ampliación y
modernización de las vialida-
des en torno al transitado cruce-
ro de Carretera a San Roque y
Camino a Rancho Viejo. 

Con una inversión de 28
millones de pesos, el alcalde
Francisco Treviño encabezó el
corte de listón a la obra, donde
se amplió a dos carriles por sen-
tido la Carretera a San Roque
en un tramo de más de un kiló-
metro, se construyeron 2 mil
metros cuadrados de banquetas,
camellón central y se instalaron
nuevas luminarias.

Dijo que estas adecuaciones
y modernizaciones viales ya le
hacían falta aquí a este punto de
nuestro municipio, y pues hoy
son una realidad", dijo el
Alcalde de Juárez.

"Fue poco más de un kiló-
metro de pavimentación asfálti-

ca, con señalizaciones, pintura,
boyas, luminarias, banquetas,
entre otros muchos trabajos
complementarios", añadió.

La obra beneficiará directa-
mente a miles de habitantes de
las colonias aledañas, aunque
también a conductores de otros
sectores que diariamente transi-
tan por el lugar.

"Algunas de las colonias
beneficiadas serán Portal de
Vaquerías, Valle de Vaquerías,
Burócratas Municipales, Valle
de Juárez, Esmeralda Sur,
Gardenias 1 y Gardenias 2,
Hacienda San Marcos y pues
todos los que transitan por
aquí...los de Monte Kristal, Los
Cometas, Viviendas
Magdalena, entre otros más",
señaló Paco Treviño.

Informó que esta es sólo la
primera etapa de un proyecto
para seguir ampliando y
modernizando la Carretera a
San Roque en dirección al sur
del municipio. (IGB)

Estrena municipio de
Juárez mejores vialidades

Se invirtieron 28 millones de pesos.

Como parte de los trabajos
internos para las elecciones de
junio próximo, el Partido Acción
nacional (PAN) hizo pública la
lista de sus aspirantes a 21 ciu-
dades, donde no van en coali-
ción con el PRI y PRD, esperan-
do ganar de manera sólida estas
localidades.

El dirigente estatal del PAN,
Hernán Salinas Wolberg anunció
cómo van los procesos de  los
aspirantes para 21 alcaldías de la
entidad que competirán en el
próximo proceso electoral.

Donde ya se sabría que bus-
can recuperara grandes localida-
des, esto con figuras como
Mauricio Fernández Garza para
San Pedro, o a Héctor Israel

Castillo Olivares para Santa
Catarina,  como el diputado
local Eduardo Leal para el muni-
cipio de Allende y en García,
Cruz Mireya Cardona
Hernández.

En relección hay algunos cua-
dros como Cosme Leal Cantú en
Cadereyta Jiménez, o bien en
San Nicolás.

Además de cuadros firmes
albiazules como Martha
Sepúlveda quien buscará com-
petir en el municipio de Hidalgo,
Pedro Casas Quiñones para
Ciénega de Flores, Eduardo
Villarreal en Cerralvo, Alejandra
Gutiérrez para Doctor González,
Erika Jazmín Gaona para  El
Carmen, Patricia Cantú Garza

para General Bravo y Maribel
Hinojosa en General Treviño.

Para Lampazos de Naranjo,
Janette Leal para Los Aldamas,
Marta Idalia Sepúlveda para
Hidalgo  Delia Lizeth Leal Ríos
para Los Ramones, y Daniel
Omar González Garza para
Sabinas Hidalgo.

Entre los municipios metro-
politanos que se omitieron los
candidatos panistas se encuen-
tran; Monterrey, Guadalupe,
Santiago, General Escobedo y
Juárez.

Dejando abierta la posibilidad
de presentar en estos municipios
una Coalición en la candidatura
por la alcaldía con el PRD y
PRI.   (AME)

Especialmente en el tema de los salarios

En Constitución y San Jerónimo

Se declara PAN listo para las alcaldías ALGUNOS DE LOS CUADROS ‘PALOMEADOS’
POR EL PAN DE NUEVO LEÓN

AGUALEGUAS
Aldo Castellanos
ALLENDE
Eduardo Leal
ARAMBERRI
Mariana Villanueva
Bustamante
Mario Alfonso Garza
CADEREYTA JIMÉNEZ
Cosme Leal
CERRALVO
Eduardo Villarreal
CIÉNEGA DE FLORES
Pedro Alonso Casas Quiñones
DOCTOR GONZÁLEZ
Alejandra Gutiérrez
EL CARMEN
Erika Jazmín Gaona
GARCÍA
Cruz Mireya Cardona Hernández

GENERAL BRAVO
Patricia Fine Cantú Garza
GENERAL TREVIÑO
Maribel Hinojosa García
HIDALGO
Martha Idalia SaraTE Sepúlveda
HIGUERAS
Rafael René González Martínez
LAMPAZOS
Adriana Deyanira Martínez
Zúñiga
LOS ALDAMAS
Jannette Leal
LOS RAMONES
Delia Lizeth Leal Ríos
PARÁS
Ana Oliveira Treviño
SAN PEDRO
Mauricio Fernández Garza
SANTA CATARINA
Héctor Israel Castillo Olivares

Hernán Salinas.

Gracias a una denuncia ciudadana, 
se pudo realizar el operativo, en el

municipio de Guadalupe
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Andrés Villalobos Ramírez

Dos hombres fueron ejecutados a
balazos por pistoleros armados,
quienes llegaron en una camioneta y
tras cometer la agresión escaparon, en
Mina.

La doble ejecución ocurrió a las
17:15 horas  en el cruce de las calles
Alfonso Reyes y Jiménez, en la
Comunidad La Placita, en la Colonia
La Torre.

Al lugar arribaron elementos de
Protección Civil municipal, quienes
atendieron a las dos personas, mismas
que ya no contaban con signos vitales.

Uno de los asesinados fue identifica-
do como Mario Alberto García Herrera,
quien contaba con 45 años de edad.

El otro ejecutado no fue identifica-
do, era de unos 30 años de edad, vestía
pantalón de mezclilla azul, playera
negra y tenis blancos. 

Una fuente allegada a las investiga-
ciones dijo que los delincuentes arrib-
aron al sitio en una camioneta, de la
cual descendieron portando armas de
fuego.

Los agresores asesinaron a uno, el

cual quedó en la vía pública en medio
de un charco de sangre.

Mientras que el otro masculino fue
ejecutado dentro del domicilio.

Agentes ministeriales arribaron al
lugar, iniciando con las investigaciones
del caso.

ATAQUE A BALAZOS 
Un presunto vendedor de estupefa-

cientes fue atacado a balazos por suje-
tos que se desplazaban en una motoci-
cleta, dándose a la fuga, en Guadalupe.

El intento de ejecución fue reporta-
do a las 19:05 horas en el cruce de las
calles Nicolás Bravo y Segunda
Avenida, en la Colonia La Huerta.

Socorristas de la Cruz Roja
atendieron al hombre, quien presentaba
heridas por arma de fuego tras estabi-

lizarlo, lo llevaron en la ambulancia a
la clínica número 4, del seguro social.

El herido fue identificado como
Francisco Garza Villarreal, de 58 años
de edad, quien presentaba heridas por
arma de fuego en el pecho.

Garza Villarreal de acuerdo con una
fuente, es señalado de vender droga en
los alrededores de la Colonia La
Huerta.

La fuente comentó que los agresores
arribaron al lugar a bordo de una moto-
cicleta al tener en la mira a su objetivo,
le dispararon en varias ocasiones.

Policías de Guadalupe, así como
agentes ministeriales llegaron al lugar
del ataque, iniciando las indagatorias
del caso

BALEAN A TAXISTA
Un taxista fue lesionado a balazos

desde una motocicleta en la Colonia
Real de Palmas, municipio de Zuazua.

La agresión se registró alrededor de
las 22:40 horas del jueves, lo que llevó
a la movilización de elementos de la
policía ante el intento de ejecución.

El hombre lesionado, identificado
como Enoc, de 24 años de edad, fue

herido en calles del Sector Marques de
Otero, Colonia Real de Palmas.

En las indagatorias de la policía se
estableció que la víctima estaba en su
taxi, cuando pasaron los agresores, dos
jóvenes en una moto, y le dispararon en
varias ocasiones.

Algunos testigos comunicaron de
los hechos a las autoridades, poco
después arribaron elementos de la
policía y paramédicos.

La zona de los hechos quedó res-
guardada por los efectivos de la policía
municipal, para después arribar ele-
mentos de la Agencia Estatal de
Investigaciones, que se hicieron cargo
de las indagatorias.

Los agresores, según testigos, se
dieron a la fuga por las calles del sec-
tor, sin que pudieran ser ubicados por la
policía.

El lesionado resultó con una herida
por proyectil de arma de fuego en
espalda y abdomen.

Al lugar de los hechos además
arribó el personal del Instituto de
Criminalística y Servicios Periciales de
la Fiscalía General de Justicia de
Nuevo León.

Lesionaron a balazos a un presunto narcovendedor en Guadalupe.

Los grandes incendios siguen a la orden del día.

Andrés Villalobos Ramírez

El incendio de contenedores con
diésel, aceite y aditivo al interior de
una fábrica, movilizó a los cuerpos de
rescate, en Escobedo.

Los reportes a Protección Civil del
estado sobre el siniestro fue a las 18:00
horas sobre la calle Héctor Caballero,
en la Colonia Andrés Caballero.

Elementos de Protección Civil
municipal y estatal, así como
bomberos arribaron al lugar, iniciando
las labores de sofocamiento.

De manera preventiva se evacuaron
a seis personas señalando que por for-
tuna, no hubo personas afectadas.  

Protección Civil estatal informó que
de acuerdo con las versiones dadas,
son contenedores con diésel, aceite y
aditivos, lo que se está quemando.

Luego de casi dos horas de combat-
ir las llamas que emergían de los con-
tenedores, los brigadistas lograron con-
trolar las llamas.

Tanto bomberos como elementos de
Protección Civil, iniciaron las labores
de enfriamiento en la fábrica.

ACCIDENTE EN EMPRESA
Un trabajador de una empresa del

municipio de Pesquería, terminó atra-
pado en el interior de su automóvil,
después de volcar en tramo carretero
de esta localidad.

Los brigadistas tuvieron que utilizar
las quijadas de la vida, para poder li-
berar al automovilista, que se quejaba

de fuertes dolores en sus extremidades.
Protección Civil Municipal de

Pesquería, informó que el accidente se
reportó a las 14:00 horas de este
viernes, en la Carretera Dulces
Nombres-Pesquería, a la altura de
planta tratadora “Dulces Nombres”.

El afectado es un hombre de unos 35
años de edad, quien en ese momento no
fue identificado, por las autoridades.

Se indicó que el trabajador viajaba a
bordo de un automóvil tipo Neón,
color blanco con placas de circulación
SLY-605-B, del estado de Nuevo León.

Testigos de los hechos mencionaron
que el hombre conducía a exceso de
velocidad.

Sergio Luis Castillo

Un chofer de un camión de trans-
porte de personal fue ejecutado de va-
rios balazos cuando llegaba a su domi-
cilio, en calles de la Colonia Paseo del
Roble en el municipio de Ciénega de
Flores.

Hasta el momento se desconoce el
móvil del asesinato, ya que el ahora
occiso no tenía problemas con nadie en
este sector.

Los hechos ocasionaron la movi-
lización de las distintas corporaciones
policiacas, quienes ya buscan a los
responsables.

Los hechos se reportaron a las 13:00
horas de este viernes en el cruce del
Cedro y Cedro Japonés en la Colonia
Paseo del Roble.

Hasta el momento el ahora occiso no
ha sido identificado por las autori-
dades, aunque, ya cuentan con sus ge-
nerales, ya que radicaba a unos metros
del sitio donde se cometió el asesinato.

Se indicó que los cuerpos de auxilio
recibieron el reporte de detonaciones
de arma de fuego y que había una per-

sona herida a balazos.
Paramédicos llegaron al auxilio,

encontrando ya sin vida al hombre, de
quien se dijo laboraba como chofer.

Testigos de los hechos mencionaron
que en el crimen participaron tres suje-
tos, quienes llegaron caminando.

Mencionaron que estos realizaron
más de 30 detonaciones de arma de
fuego.

Por la saña con la que se cometió la
ejecución, las autoridades descartaron

que se trate de un asalto.
Se cree que los sicarios tenían varias

horas esperando a que llegara el chofer,
hasta que lo tuvieron en la mira.

Hasta el momento se desconoce, en
qué escaparon los pistoleros.

Elementos de la Agencia Estatal de
Investigaciones, están indagando las
actividades que realizaba el ahora
occiso además de su trabajo como
chofer, para determinar si está rela-
cionado con el atentado.

RESTOS HUMANOS
Elementos de la Agencia Estatal de

Investigaciones, se movilizaron al
municipio de Dr. Arroyo, al reportarse
el hallazgo de restos humanos cerca de
una milpa ubicada el sur de esta locali-
dad.

Mencionaron que al inspeccionar la
zona se percataron que eran parte de
una osamenta humana, pero las condi-
ciones de los restos óseos, se calcula
que tienen más de un año en la zona.

La Fiscalía General de Justicia del
Estado, inició una investigación, para
indagar sobre los hechos.

La víctima llegaba a su casa.

Lleva niña pistola a la primaria
Sergio Luis Castillo

Personal de la Agencia Estatal de
Investigaciones indagan la supuesta
introducción de un arma de fuego de
parte de una alumna en el interior de un
salón de una escuela primaria del
municipio de Pesquería.

Fueron los propios compañeros de
la estudiante quienes denunciaron los
hechos ante los maestros, quienes
intentaron evitar que trascendiera el
caso.

Los hechos se registraron en el inte-
rior de la Escuela primaria Benito
Juárez, ubicada en la Colonia Santa
Engracia del municipio de Pesquería.

Según los informes, en el lugar una
alumna de 6 años mostró una pistola a
sus compañeros en el salón de clases. 

Los estudiantes asustados, algunos
se salieron del salón y dieron aviso a
sus papas, que pasaron por ellos.

Elementos de la Policía preventiva
de Pesquería acudieron al lugar, pero
no informaron si decomisaron el arma.

Por lo cual, el caso está en manos de
la Fiscalía General de Justicia, quienes
ampliaran la denuncia.

Los padres hacen un llamado a la
Secretaría de Educación para que inter-
vengan, porque la maestra del grupo y
el director, sólo les dicen que no
pueden expulsarla. 

Los padres señalan que no enviarán
a sus hijos a clases hasta que la niña la
den de baja de ese plantel.

En otro asunto, elementos de la
Guardia Nacional continuaron con los
operativos en las principales empresas
de mensajería, logrando decomisar 14

paquetes de droga.
Uno de los decomisos más fuerte se

realizó en una compañía de Santa
Catarina, donde se aseguraron cuatro
kilos de mariguana.

Se indicó que el enervante fue en-
viado en distintas cantidades pequeñas,
para intentar evitar que las autoridades
sospecharan.

Los uniformados federales estaban
realizando un recorrido en el interior de
la empresa.

Ejecutan a chofer de camión

Las autoridades ya investigan los hechos. 

Termina auto en canalón
Gilberto López Betancourt

En el fondo de un canalón terminó
el conductor de un vehículo tras vol-
carse ayer en la Autopista al
Aeropuerto, municipio de Apodaca.

El reporte del accidente fue alrede-
dor de las 08:00 horas, a la altura de la
Colonia Bosques de San Miguel.

Ante los hechos el conductor resultó
lesionado, y fue identificado como
Óscar, de 37 años de edad.

Elementos de PC y paramédicos,
atendieron al lesionado, trasladado al
Hospital de Zona 21 del IMSS, con

golpes, ninguno de gravedad.
La unidad volcada es un auto

Renault Duster, y según estimaciones
de las autoridades, el conductor se
desplazaba a exceso de velocidad.

Elementos de tránsito municipal
arribaron al lugar para tomar
conocimiento del accidente.

Más tarde el vehículo accidentado
fue retirado del lugar en una grúa, para
ser llevado al corralón.

Las autoridades presumen que el
conductor iba a exceso de velocidad, y
al parecer una distracción hizo que
perdiera el control. Autopista al Aeropuerto.

Muere arrollado en Apodaca
Gilberto López Betancourt

Al intentar cruzar la Autopista al
Aeropuerto un hombre murió al ser
arrollado por un automovilista, ayer en
el municipio de Apodaca, dándose a la
fuga el responsable de los hechos.

Las autoridades recibieron el
reporte del accidente alrededor de las
5:30 horas, en el kilómetro 4, a la
altura de la Colonia Almería.

Tras el reporte del accidente por
parte de varios testigos, arribaron al
lugar elementos de Protección Civil del
Estado, quienes al revisar a la persona

se percataron de que ya no contaba con
signos de vida.

La persona sin vida quedó en los
carriles con dirección a Guadalupe, lo
que ocasionó problemas en la vialidad
durante algunos minutos.

El ahora occiso es un hombre de
entre 40 a 50 años de edad, quien no
pudo ser identificado, pero por su ves-
timenta se presume que es trabajar de
una empresa cercana.

Al cruzar la persona la Autopista,
fue embestido por el automovilista,
para luego ser proyectado algunos met-
ros y quedar en el pavimento.

Matan a balazos a 2 hombres en Mina

Arden contenedores con 
combustibles en empresa

Generó mucho smog.
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Alberto Cantú .-                                    

Los Tigres quieren dejar atrás su

racha de tres partidos sin ganar y hoy

para ello tendrán que vencer al Santos

Laguna. 

En punto de las 21:10 horas y en el

estadio TSM de Torreón, los Tigres

jugarán frente al Santos Laguna en la

fecha seis de la Liga MX. 

Tras igualar 1-1 ante Vancouver

Whitecaps en el juego de ida de la

primera ronda de la Concacaf

Champions Cup, los Tigres llegaron a

su tercer partido al hilo sin conseguir la

victoria en este 2024. 

Después de un gran arranque en el

que vencieron a clubes como León,

Chivas y Atlético de San Luis, Tigres

sumó dos empates en la Liga MX que

fueron el 1-1 ante Gallos y el 2-2 en

contra de Pumas, aunque ahora vienen

de una igualada de 1-1 frente al

Vancouver. 

En Tigres existe la presión de hoy

ganar para quitarse esa racha de tres

duelos al hilo sin victoria, pero también

para volver a meterse a la pelea por el

liderato de la Liga MX. 

Hoy Tigres tomaría el liderato del

futbol mexicano si hay un empate entre

Pachuca y Monterrey, además de que

América no derrote al León de

Guanajuato. 

Eso sí, hoy un empate de los Tigres

en Torreón podría significar no sola-

mente que los de San Nicolás sumen su

cuarto partido sin ganar, sino también

el hecho de que pierdan posiciones en

la tabla general. 

Los felinos, si hoy empatan ante

Santos, corren el riesgo de que clubes

como Cruz Azul y Necaxa los superen

en la tabla general, mientras que una

derrota les haría que equipos como

Toluca, Chivas y Pumas aspiren a

alcanzarlos en unidades en este campe-

onato mexicano. 

Es verdad, el juego de hoy es de

mucha presión para Tigres, pero aquí lo

positivo para los de San Nicolás es que

enfrente van a tener a uno de los peores

equipos del futbol mexicano, a un

Santos Laguna que apenas registra cua-

tro unidades de 15 posibles y los cuales

únicamente tienen un triunfo en cinco

partidos de este año en la presente Liga

MX, además de tres empates y un

traspié. 

Por la necesidad de ganar para dejar

atrás los tres partido sin triunfo, aunque

también por el momento de Santos

como el rival y el gran plantel que

tienen, hoy estos Tigres salen como

favoritos para ganar en una siempre

difícil cancha como la del TSM. 

Nahuel Guzmán; Jesús Garza,

Diego Reyes, Samir Caetano, Jesús

Angulo; Rafael Carioca, Fernando

Gorriarán; Diego Laínez, Juan

Brunetta, Sebastián Córdova y André

Pierre Gignac tal vez sea el equipo tit-

ular en los Tigres para el duelo de hoy. 

Ante esta situación, hoy los Tigres

vuelven a la actividad y tendrán una

gran oportunidad de volver al triunfo,

aunque también existe la posibilidad de

perder, lo que además de ser algo sor-

presivo ya que el rival en turno no pre-

senta grandes dificultades, de paso

empezaría una ya crisis de resultados

en un equipo de San Nicolás que desea

evitar su cuarto cotejo al hilo sin con-

seguir una victoria. 

Alberto Cantú .-                                

Los Rayados quieren seguir tenien-

do un gran 2024 y este día está la opor-

tunidad de retomar para ellos el lidera-

to en este Torneo Clausura. 

Para eso, el equipo que dirige

Fernando Ortiz tendrá que vencer esta

noche y en punto de las 21:10 horas a

los Tuzos del Pachuca, siendo esto en

un duelo perteneciente a la fecha seis

de la Liga MX. 

El conjunto del Monterrey viene de

golear al Comunicaciones en

Guatemala y en el duelo de ida de la

primera ronda de la Concacaf

Champions Cup, pero ahora lo que

tienen en mente es el recuperar el lider-

ato de la justa nacional. 

Y para eso es que Rayados tendrá

que vencer este día al líder del futbol

mexicano, a los Tuzos del Pachuca,

quienes tienen 12 puntos de 15 posi-

bles, conjunto que por cierto venció el

miércoles pasado y en casa al León de

Guanajuato. 

Con ese resultado, los Tuzos lle-

garon a 12 unidades y superaron en la

tabla general a cuadros como Rayados,

América y Tigres, quienes se quedaron

en 11 puntos. 

Hoy el cuadro de Rayados tomaría

el liderato con cualquier victoria, pero

un empate les privaría de esta

situación, además de que con eso cor-

rerían el riesgo de bajar más posiciones

si por ahí conjuntos como América,

Tigres, Cruz Azul o hasta Necaxa

tienen victorias contundentes en sus

partidos de este fin de semana. 

Ya si hoy Rayados pierde ante

Pachuca, el resultado para la ‘Pandilla’

sería peor ya que además de obvia-

mente no tomar el liderato de la Liga

MX y perder posiciones en la tabla

general, de paso dejarían atrás su pre-

sente invicto en este 2024. 

Tomando en cuenta sus partidos del

Torneo Clausura 2024, el amistoso ante

River y el duelo en contra del

Comunicaciones en el duelo de ida de

la primera ronda de la Concacaf

Champions Cup, los Rayados tienen

siete partidos sin perder en el presente

año, lo cual es producto de cuatro vic-

torias y tres empates. 

Ese gran momento lo pondrán en

juego cuando hoy reciban a los Tuzos

del Pachuca, en el tal vez mejor partido

del presente campeonato mexicano ya

que se enfrentarán el líder y el actual

sublíder del futbol nacional. . 

Por esta situación es que se esper-

aría un gran partido en la cancha de

Rayados, en donde este Monterrey

contaría con Esteban Andrada; Erick

Aguirre, Víctor Guzman, Sebastian

Vegas, Gerardo Arteaga; Luis Romo,

Jorge Rodríguez; Jordi Cortizo, Sergio

Canales, Jesús Gallardo y Germán

Berterame como el equipo titular para

hoy enfrentar al Pachuca. 

Tras esta situación, hoy el conjunto

de Fernando Ortiz tendrá una prueba

de fuego en contra del líder del futbol

mexicano y una victoria les ayudaría

para tomar la punta del Balompié

Nacional y dar un golpe de autoridad

en este 2024, aunque también existe la

posibilidad de perder, siendo esto algo

que no han conocido los del ‘Tano’ en

todo el pasado mes y el presente

febrero. 

Alberto Cantú .-                                 

La Selección Mexicana de Futbol

Femenil Sub-17 venció 2-1 a Canadá y

con ello se calificaron al Mundial de la

especialidad que será en República

Dominicana. 

Desde las instalaciones de la fed-

eración mexicana de futbol y en un

juego que se definió en los tiempos

extras, las connacionales vencieron a

las representante de la “Hoja de

Maple”. 

De hecho, México empezó ganando

al 25’ de acción con un gol de Monique

Montes, aunque después lo igualó el

rival con el 1-1 al de Chukwu al 75’. 

Sin embargo, en el primero de los

dos tiempos extras, la jugadora

Vanessa Aguilar anotó el gol del triun-

fo al minuto 100’. 

Con todo esto, el conjunto azteca se

metió a la final del Premundial de

Concacaf Sub-17 y ahí jugarán ante

Haití o los Estados Unidos, pero lo más

importante es que lograron también su

pase a la cita mundialista de esa cate-

goría que será en República, siendo

esto del 16 de octubre al tres de

noviembre de este 2024.

Alberto Cantú .-                               
El nuevo estadio Santiago

Bernabéu, la casa del Real Madrid de
España, albergará un juego de la NFL
en el 2025. 

De hecho, el primer partido de la
temporada regular de la campaña del
2025 se jugará en ese remodelado
Santiago Bernabéu, es decir, todo esto
sucederá en un año y siete meses
aproximadamente. 

Peter O’Reilly,  quien es el vicepres-
idente ejecutivo de la NFL, confirmó
esta situación y lo hizo con esta
declaración junto a los directivos del
club merengue. 

“El partido es lo principal, pero esto
va más allá. Es un acuerdo en el que
trabajaremos juntos”, aseveró. 

Eso sí, lo que aún se desconoce es el
nombre de los dos equipos que se
enfrentarán en septiembre del 2025 en
el estadio Santiago Bernabéu. 

Cabe señalar que ese partido será el

primer encuentro de la historia de la
NFL en España, de esta justa del futbol
americano y profesional de los Estados
Unidos que poco a poco sigue ganando
terreno y popularidad en Europa. 

Alberto Cantú.-                           

Tigres Femenil goleó 7-0 de

visita al Toluca en la fecha siete

del Torneo Clausura 2024 y se

mantuvieron así en el liderato de

la Liga MX, aunque también la

jugadora Sandra Stephany

Mayor llegó a 101 goles con las

'Amazonas' luego de sus dos tan-

tos hechos en este partido.

El conjunto que dirige

Milagros Martínez se hizo de la

victoria luego de los goles hechos

por parte de Jennifer Hermoso

que anotó dos, Maricarmen

Reyes que también se hizo de un

doblete, otros dos de Sandra

Stephany Mayor y el restante fue

de Lizbeth Ovalle.

Mientras Mayor llegó a 101

goles con las 'Amazonas', Ovalle

alcanzó la cifra de 98 dianas con

las de San Nicolás.

Gran resultado para Tigres

Femenil, quienes tienen un paso

perfecto en siete jornadas luego

de siete triunfos, cero empates y

también ninguna derrota, sigu-

iendo así como invictas.

Tras este resultado, las

'Amazonas' llegaron a 21 puntos

en siete jornadas para seguir en

el liderato del certamen.

Ahora Tigres Femenil volverá

a la actividad en esta temporada

regular del presente campeonato

mexicano cuando el próximo dos

de marzo enfrente en Sinaloa y

al Mazatlán en la fecha nueve de

la Liga MX.

LE METE 10 GOLES

CHIVAS A SANTOS

A su vez, Chivas Femenil ven-

ció 10-2 al equipo de Santos en

esta temporada regular del

Torneo Clausura 2024 de la Liga

MX, siendo ese resultado uno

muy abultado en el compromiso

que fue en favor de las rojiblan-

cas.

Albergará
Madrid 
partido de
NFL en 2025

Será en el remodelado estadio Santiago Bernabéu del Real Madrid de
España 

Logran pase al Mundial

La Selección Mexicana de Futbol
Femenil Sub-17 venció 2-1 a Canadá 

Golean 7-0 al Toluca

Buscan felinos dejar
atrás racha sin ganar

En un partido de alta peligrosidad, Tigres buscará volver a la senda del tri-
unfo ante el Santos.

A retomar el liderato 

Hoy el cuadro de Rayados tomaría el liderato con cualquier victoria, pero un
empate les privaría de esta situación
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Las Rayadas dejaron atrás la goleada que
sufrieron ante América y ahora vencieron 3-2 a
Pumas en CDMX, siendo esto en la jornada siete
de la Liga MX Femenil.

El equipo que dirige Amelia Valverde se hizo
de la victoria luego de los goles hechos por parte
de Jermaine Seopowenwe al 17' de acción, Myra
Delgadillo al 68' y Rebeca Bernal al 75'.

Por las locales habían anotado Desirée
Monsiváis al 58' y Stephanie Ribeiro al 60', pero
eso no fue suficiente y perdieron el duelo.

Con este resultado, las albiazules llegaron a la
cifra de 16 puntos de 21 posibles en este campe-
onato mexicano.

Ahora las Rayadas volverán a la actividad en
esta temporada regular del campeonato mexi-
cano cuando el próximo cuatro de marzo sean
locales y enfrenten a Santos.

Mazatlán venció 2-0 en casa al
Atlas de Guadalajara en la fecha seis
del Torneo Clausura 2024, logrando
así su primera victoria en este
campeonato mexicano.

Los de Sinaloa, con goles de
Andrés Montaño al 64' de acción y
Brian Rubio al 88', se llevaron la
victoria sobre los rojinegros en el
estadio 'Kraken'.

La escuadra cañonera aprovechó
también la expulsión de Anderson
Santa María que fue al 51' de acción
para con ello encontrar los goles en
la segunda parte.

Con este resultado, la escuadra
del Mazatlán llegó a la cifra de cua-
tro puntos de 15 posibles en esta
Liga MX.

A su vez, los rojinegros del Atlas

se quedaron con siete puntos de 18
posibles en lo que va del certamen.  

IGUALAN XOLOS 

Y GALLOS

Tijuana y Querétaro igualaron 1-
1 en la continuación de la fecha seis
del Torneo Clausura 2024.

Desde el estadio 'Caliente' y con
goles de Facundo Batista para
Gallos al 13' de acción y Efraín
Álvarez al 33' en el local, tanto
Xoloitzcuintles como Querétaro no
pasaron del empate.

Tras este resultado, la escuadra de
los Xolos de Tijuana llegó a tres
puntos de 18 posibles en lo que va
del campeonato.

Por su parte, los Gallos Blancos
del Querétaro alcanzaron la cifra de
cuatro unidades en la campaña.

Por el Súper Tazón de la NFL que será
el día de mañana, el futbol mexicano ten-
drá este sábado un total de seis partidos
en esta fecha seis. 

Además de los juegos de ayer y el de
mañana al mediodía entre Pumas y
Puebla, este día habrá seis cotejos en

total, en donde dos serán de los clubes
regios como los duelos entre Monterrey
ante Pachuca y el cruce entre Santos
frente a Tigres. 

Pero la actividad iniciará a las 17:00 y
17:05 horas cuando Necaxa sea local
ante Toluca y Chivas también en contra

de los Bravos. 
En el primer partido, los Rayos bus-

carán el triunfo para llegar a 12 unidades
y seguir en la pelea por los primeros
lugares, mientras que Toluca necesita del
triunfo para superar en la tabla general a
este Necaxa que sigue invicto. 

A su vez, Chivas ocupará conseguir el
triunfo para llegar a 11 unidades y man-
tenerse dentro de los ocho mejores e
incluso aspirar a estar dentro de los cua-
tro equipos más destacados en este aún
joven Torneo Clausura 2024, aunque del
todo lado están unos Bravos que tienen
que ganar no solamente para conseguir
su primer triunfo en la Liga MX dentro
de este año, sino también para llegar a
cinco unidades. 

Mientras tanto, a las 19:00 y 19:05
horas, León será local ante América,
además de que Cruz Azul enfrentará al
Atlético de San Luis. 

En el primer cotejo, la ‘Fiera’ ocupa
ganar para llegar a siete unidades y bus-
car dejar atrás su irregularidad en el pre-
sente año, pero América también necesi-
ta del triunfo para seguir aspirando al lid-
erato. 

Por su parte, en el duelo entre Cruz
Azul ante Atlético de San Luis, la
‘Maquina’ va por el triunfo para llegar a
13 unidades y seguirle peleando el lider-
ato a clubes como Pachuca, Monterrey y
Tigres, todo esto mientras que los potosi-
nos ocupan de los tres puntos no sola-
mente para llegar a nueve unidades, sino
que también para dejar atrás sus tres der-
rotas al hilo en este Torneo Clausura
2024. 

(AC)

Tigres jugará este sábado ante
Santos en la fecha seis de la Liga
MX y lo harán sin su capitán Guido
Pizarro, quien presenta un edema en
la pantorrilla izquierda 

El defensor felino sufrió un golpe
en una de sus piernas en el duelo de
ida de la primera ronda de la
Concacaf Champions Cup que fue
en contra del Vancouver Whitecaps
y por eso es que no entrenó por al
parejo del equipo. 

Si bien Pizarro entrenó de manera
normal durante el pasado jueves, el
antes citado no realizó el trabajo
grupal de ayer por la tarde en el esta-

dio Universitario que fue previo a
viajar a Torreón para el duelo de hoy
en contra de Santos. 

De hecho, el jugador argentino
abandonó el entrenamiento de los
Tigres para someterse a unos
exámenes físicos para determinar el
grado de lesión que presenta. 

Otros ausentes en la práctica de
Tigres vendrían siendo Javier
Aquino y Eugenio Pizzuto, en donde
el primero presenta una lesión,
mientras que el segundo no practicó
en el equipo por un golpe que sufrió
en su casa. 

(AC)

Los Rayados no tendrán a
Brandon Vázquez para el duelo ante
Pachuca 

Los Rayados jugarán hoy frente
al Pachuca en casa y en la fecha seis
de la Liga MX, pero lo harán sin
Brandon Vázquez, jugador que se
perderá el partido por un tema per-
sonal. 

Vázquez no jugará ya que viajó a
Cincinnati por el nacimiento de su
hijo, motivo por el cual no verá min-
utos cuando este sábado el cuadro de
Rayados enfrente a los Tuzos.

(AC)

Los ‘Libres y Lokos’, el grupo de
animación del Club Tigres, no hará
el viaje para el partido de este sába-
do ante Santos en el estadio TSM de
Torreón, en duelo perteneciente a la
fecha seis de la Liga MX. 

Tras los episodios recientes de
violencia entre las aficiones y en
donde semanas atrás hubo el atropel-
lo a causa de dos personas que iban
en una camioneta y que arrollaron a
varios fanáticos del Monterrey, sien-
do eso a las afueras del estadio TSM
de Torreón, en los Libres y Lokos
han tomado la decisión de no hacer
el viaje a la Comarca Lagunera,
siendo esto algo que dieron a cono-
cer a través de este comunicado: 

“Invitamos a todos los barristas
de Tigres a no asistir al partido de
este sábado ante Santos en Torreón,
todo esto al atender las recomenda-
ciones de seguridad pública del
Estado de Coahuila. 

“De esta manera reafirmamos
nuestro compromiso con las autori-
dades y reafirmamos que, en conjun-
to con la Liga MX, se restablezcan
pronto los protocolos de seguridad
del hincha visitante. Son 25 años
como grupo siguiendo al equipo y
muchos más como afición viajera
que se hace presente en todo estadio
de México que juegue Tigres y tam-
bién en el extranjero, esperamos que
pronto el futbol vuelva a se
incluyente y esperamos que eso
pronto suceda”, informaron. 

Ante esta situación, los barristas
de Tigres no estarán en Torreón para
el partido ante Santos y con eso se
podría reducir tal vez los índices de
violencia con la porra del club local;
recordar que el pasado 21 de enero
hubo un atropello hacia varios afi-
cionados del Monterrey a las afueras
del estadio TSM de Torreón y ahí
murió una fanática de los Rayados. 

Los Rayados jugarán este sábado
frente al Pachuca, en contra del actual
líder del futbol mexicano, aunque tam-
bién tendrán que tener cuidado de más
situaciones como es el caso del goleador
Salomón Rondón. 

Sí, el conjunto que dirige Fernando
Ortiz no solamente tendrá que estar pen-
diente del gran juego en conjunto de los
Tuzos del Pachuca, sino que también de
uno de los jugadores sensación del
equipo rival, en este caso del atacante
venezolano. 

El antes mencionado lleva cuatro
goles en cinco partidos con los Tuzos del
Pachuca en los cinco duelos de los
hidalguenses en este CL2024. 

De esos cuatro goles, Rondón le
marcó un gol a Cruz Azul y otro a los
Xolos de Tijuana, mientras que al con-
junto del Atlas le ha marcado en dos oca-
siones más. 

Aunado a eso, Salomón Rondón tam-
bién cuenta con una asistencia en este
presente campeonato mexicano. 

Por eso mismo es que en Rayados
deberán de estar pendientes del men-

cionado futbolista, quien sin duda anda
en un gran momento y eso hará que la
defensiva albiazul tenga que estar atenta
de él en todo momento. 

(AC)

Mazatlán vence al Atlas
Mazatlán llegó a la cifra de cuatro puntos de 15 posibles 

Continúa la Liga MX con seis juegos

La actividad iniciará a las 17:00 y 17:05 horas cuando Necaxa sea local ante
Toluca

Rayados 
no tendrán 
a Vázquez

Recibió permiso especial.

Ante Pachuca, deben cuidarse de Rondón

Rondón lleva cuatro goles en cinco partidos con los Tuzos

Rayadas vencen
a las Pumas

Las Rayadas dejaron atrás la goleada que
sufrieron ante América

Se lesiona Pizarro y no jugará

El defensor felino sufrió un golpe en una de sus piernas en el duelo de
ida de la primera ronda de la Concacaf Champions Cup

‘Libres y Lokos’ no irán
a Torreón con el equipo

Buscan evitar brote de violencia

Atenderán las recomendaciones de las autoridades de Torreón, ante
los sucesos acaecidos en el partido de Rayados.
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Sultanes Femenil perdió anoche

en casa ante las Diablas Rojas del

México por un marcador final de 11-

7, lo cual fue en esta temporada reg-

ular de la Liga Mexicana de Softbol

y con lo cual la serie entre ambos

equipos se igualó a un triunfo por

bando.

Con un rally de ocho carreras en

la séptima entrada, las Diablas

vencieron en el estadio de Beisbol

Monterrey al conjunto de Sultanes

Femenil.

Producto de esta situación, la

serie está igualada por equipo a una

victoria por bando y el duelo defini-

tivo será este sábado desde las 16:00

horas en el Palacio Sultán.

Mientras tanto, Sultanes Femenil

registra en esta temporada regular

una marca de cinco victorias y la

misma cifra de juegos perdidos.

Los Celtics de Boston llegaron anoche

a 40 victorias en la temporada regular de

la NBA, todo esto al vencer al conjunto

de los Wizards de Washington por un

marcador final de 133 puntos contra 129.

El conjunto de los Celtics se hizo de

una apretada victoria que fue por un mar-

gen de cuatro puntos gracias a un tercer

cuarto que lo ganaron por una diferencia

de 20 puntos, logrando así mitigar la dis-

tancia con la cual se fueron al descanso

en cuando a unidades se refiere.

En ese momento, los Celtics se fueron

perdiendo por diferencia de siete

unidades al descanso, pero el tercer

período lo ganaron por un resultado de

36-16 que les bastó para ganar el juego

por cuatro unidades de diferencia ya que

cayeron 33-42 en el último cuarto.

Jayson Tatum con sus 35 puntos fue la

figura en la victoria de los Celtics de

Boston, mientras que Corey Kispert lo

fue en el rival con sus 24 unidades.

A su vez, los Celtics ahora tienen una

marca en esta temporada regular de 40

victorias por 12 derrotas para estar en la

cima de la conferencia Este de la NBA,

todo esto mientras que los Wizards ahora

tienen un récord de nueve ganados por

42 perdidos para con eso ser penúltimos

de ese sector.

Santiago González, tenista mexi-

cano de la ATP, avanzó a la semifi-

nal en la categoría de dobles varonil

en el Abierto de Dallas.

El connacional logró esta situa-

ción en la ronda de los cuartos de

final y junto al inglés Neal Skupski,

con quien venció a Skander

Mansouri y Gonzalo Escobar.

De hecho, a los antes citados

lograron vencer por sets finales de

7-5 y 7-6, en un juego que fue pare-

jo en todo momento.

Tras este resultado, el mexicano y

su compañero enfrentarán este sába-

do y en la ronda de las semifinales a

los australianos Max Purcell y

Jordan Thompson.

En el próximo Súper Tazón de la

NFL que será el día de mañana en el

estadio Allegiant de Las Vegas, en los

Estados Unidos, hay muchas cosas en

juego para los 49ers de San Francisco y

los Jefes de Kansas City. 

De hecho, algo que está en juego es

que San Francisco busque igualar a

Nueva Inglaterra y Pittsburgh como los

equipos más ganadores en la historia de

la NFL, aunque también está la posibil-

idad de que Kansas City se corone e

iguala con cuatro títulos a otros con-

juntos como Green Bay y Gigantes de

Nueva York. 

San Francisco ha ganado un total de

cinco Súper Tazones, siendo esos en

los años de 1982, 1985, 1989, 1990 y

1995. 

Sin embargo, San Francisco, de

vencer el día de mañana a los Jefes de

Kansas City, igualaría con seis títulos

de la NFL a conjuntos como Pittsburgh

y Nueva Inglaterra. 

Los Acereros han sido campeones

de la NFL en los años de 1975, 1976,

1979, 1980, 2006 y también en 2009,

mientras que Nueva Inglaterra lo fue en

2002, 2004, 2005, 2015, 2017 y 2019. 

A su vez, los 49ers buscan su sexto

título para superar en este sentido a los

Vaqueros de Dallas, quienes tienen

cinco campeonatos, los cuales fueron

en 1972, 1978, 1993, 1994 y 1996. 

Por su parte, Kansas City busca su

cuarto título en la NFL para igualar en

este sentido a los Empacadores de

Green Bay que fueron campeones en

1967, 1968, 1997 y 2011, aunque tam-

bién a los Gigantes de Nueva York, los

cuales se coronaron en 1987, 1991,

2008 y 2012. 

Aunado a eso, Kansas City busca

coronarse para superar en tres títulos a

los conjuntos de los Broncos de

Denver, los Raiders de Las Vegas y los

Comandantes de Washington. 

De hecho, los Broncos de Denver

han ganado un total de tres títulos de la

NFL que fueron en los años de 1998,

1999 y 2016, además de que los

Raiders de Las Vegas lo hicieron en

1977, 1981,  1984 y los Comandantes

de Washington en 1983,1988 y 1992.  

Por esta situación es que el día de

mañana hay muchas cosas en juego en

este Súper Tazón número 58 de la NFL,

en donde San Francisco buscará su

sexto título y terminar la dinastía de

Kansas City, quienes aspiran a su cuar-

ta corona y al bicampeonato. 

La delegación mexicana logró en
Aranxa Vázquez lo que vendría
siendo su noveno cupo en natación
dentro de los Juegos Olímpicos de
París. 

Vázquez logró el día de ayer lo
antes mencionado en la semifinal del
Campeonato Mundial de Natación
que está siendo en Doha, en Qatar. 

Dicha competidora logró todo
esto al clasificar a la final de tram-
polín de tres metros al quedar en la
sexta posición en una ronda previa. 

Con una puntuación final de
291.40 unidades, la connacional se
hizo de su boleto a la siguiente ronda
y de paso consiguió su cupo a la
próxima justa veraniega. 

Cabe señalar y recordar que los
Juegos Olímpicos de París serán del
26 de julio al 11 de agosto del pre-
sente año. 

Parece ser que el mexicano Sergio
Pérez continúa ganando la carrera para
lograr una renovación con la escudería
Red Bull Racing en la Fórmula 1. 

Si bien trascendió que Red Bull le
habría ofrecido un contrato de tres años
al piloto Alex Albon de Williams y que
este fuera del 2025 en adelante, ahora la
situación se habría aclarado y sería en
favor de Pérez. 

Informes de la prensa cercana a Red
Bull Racing como Motorsport han difun-
dido que la escudería austriaca tiene
interés en el piloto de Williams, pero que
intentarían repatriarlo hasta el 2026. 

De suceder esta situación, Pérez, que
tiene contrato con Red Bull hasta finales
del 2024, tendría la posibilidad de con-
tinuar con el equipo por un año más, es
decir, correr en la escudería también en
el 2025 si es que termina por ser renova-
do por ellos en algún momento de este
año. 

Mientras tanto, el mexicano está listo
para que el próximo jueves pueda cono-
cer junto a Max Verstappen el monoplaza
RB20 con el que competirán tanto él
como el holandés en la Fórmula 1 de este
2024. 

Después de eso, Pérez tendrá del 21 al
23 de febrero los test de pretemporada y
posteriormente a ello podrá efectuar la
primera carrera de este año en la Fórmula
1 con el Gran Premio de Bahréin, aunque
eso será hasta el próximo dos de marzo. 

CASO HORNER

La resolución del caso de Christian
Horner, quien es el jefe de Red Bull
Racing en la Fórmula 1 y el cual supues-
tamente tuvo una “conducta inapropia-

da” con una empleada del equipo, se
sabrá hasta la próxima semana. 

De hecho, fue ayer en Londres cuando
las partes involucradas dieron su vere-
dicto en Milton Keynes, en la fábrica de
Red Bull Racing para la Fórmula 1. 

Sin embargo, será hasta la próxima
semana cuando se conozca si el jefe de
Red Bull Racing seguiré en su cargo den-
tro de la escudería o tendrá que salir del
organigrama. 

PRESENTA VISA CASH 

APP RB SU AUTO 

El equipo Visa Cash App RB F1 pre-
sentó el día de ayer al monoplaza para
competir en la categoría reina del deporte
motor en este 2024. 

Dicho monoplaza fue presentado en
Las Vegas y volverá a tener los colores
de aquel Toro Rosso, de ese equipo que
era el "hermano menor" de Red Bull en
la Fórmula 1. 

Ahora los colores predominantes en
este Visa Cash App RB F1 vendría sien-
do el azul, aunque también hay otros
como el blanco, rojo y negro. 

Yuki Tsunoda y Daniel Ricciardo
serán los pilotos de ese equipo para la
temporada de este 2024 en la Fórmula 1. 

Los movimientos en la temporada

baja de las Grandes Ligas y ahora los

campeones Rangers de Texas se han

movido en la gerencia, aunque también

en los Cerveceros de Milwaukee hubo

novedades. 

Y una de las novedades en los

Rangers es que renovaron por dos años

más al pelotero Adolis García. 

García, quien fue clave para que los

Rangers ganaran la anterior Serie

Mundial, siendo esto en octubre pasado,

renovó por dos años con este equipo y

todo esto fue a cambio de 14 millones de

dólares. 

A su vez, los Cerveceros de

Milwaukee firmaron un contrato con el

pelotero Gary Sánchez, quien antes mil-

itó en los Yanquis de Nueva York. 

De hecho, la firma de Gary Sánchez

con los Cerveceros de Milwaukee fue a

cambio de un año de contrato por siete

millones de dólares. 

(AC)

Buscan 49ers ser de los más ganadores 

San Francisco ha ganado un total de cinco Súper Tazones, siendo esos en los años de 1982, 1985, 1989, 1990 y
1995. 

Igualan Sultanes femenil serie
Sultanes Femenil perdió anoche en casa ante las Diablas Rojas

Llegan los Celtics a 40 victorias 

Vencieron al conjunto de los Wizards de Washington 

Renuevan 
Rangers 
a García 

Logra Aranza Vázquez
su pase a París 2024

Lo consigue en el Campeonato de
Natación  de Doha

Renovó por dos años y 14 millones de dólares. 

Avanza Santiago en Dallas
Avanzó a semifinales.

¿Se acerca renovación de Checo con Red Bull?

Sergio Pérez.
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Ciudad de México/El Universal.-
"No puedes decir de esta agua no

beberé", expresó el dúo Jesse & Joy al
abordar la posibilidad de incursionar
en los corridos tumbados, una tenden-
cia a la que se han sumado artistas de
su género como Belinda. Aunque no
descartan la idea por completo, han
dejado en claro su preferencia por
enfocarse en su pasión por las baladas
y la música pop.

"Siempre habrá formas de coquetear
con distintos ingredientes, que serían
los sonidos, pero al menos para
nosotros sería muy difícil brincarnos a
otro carril que no es el nuestro, para
nosotros ha sido muy claro de dónde
venimos", señaló Joy a los medios.

"Es súper divertido invitar a colegas
a que se sumen y poder jugar, compar-
tir con esos sonidos, pero no me veo
haciendo algo completamente difer-
ente. A mí lo que se me da es la 'cocina'
que yo sé hacer con esa combinación
que hacemos con la música, para
nosotros siempre ha sido muy impor-
tante que lo que queda a través de la
música sea dejar buena onda en el
mundo porque es lo que más hace falta,
nunca sobra", añadió.

Jesse agregó que algo que les ayuda
a mantenerse fieles a su estilo es con-
centrarse en el proceso creativo de cada
canción, álbum y gira. "La gente se
confundiría, es bonito traer los géneros
a nuestro sonido, y cómo los interpre-
tamos nosotros a nuestro estilo, que
juntos hacemos nuestras canciones,
producimos toda nuestra música,
podemos jugar con elementos que

estén allá afuera y nos llamen la aten-
ción, pero siempre trayéndolo a nuestra
sazón".

El dúo tiene programadas presenta-
ciones en el Auditorio Nacional los
próximos 14 y 15 de febrero, con
entradas ya agotadas, y una nueva
fecha anunciada para el 27 de abril.
Además, como parte de su Cliches
tour, estarán en varias ciudades durante
los meses siguientes, con dinámicas
para sus fans, quienes podrán participar
para tener la oportunidad de subir al
escenario a cantar con ellos durante las
fechas en el Coloso de Reforma.

Ciudad de México/El Universal.-   
El Super Bowl ha evolucionado

más allá de ser simplemente un evento
deportivo; se ha convertido en un fenó-
meno social que atrae a audiencias
masivas en todo el mundo. Este espec-
táculo no solo es una plataforma para el
fútbol americano, sino también un
escaparate ideal para los artistas que
participan en el espectáculo de medio
tiempo.

Un ejemplo destacado del impacto
que puede tener esta presentación en la
carrera de un famoso es el caso de
Madonna, quien actuó en el medio
tiempo del Super Bowl en 2012. Pocos
días antes de su actuación, lanzó su
sencillo "Give Me All Your Luvin'", el
cual experimentó un aumento notable
en descargas, con 115 mil descargas
adicionales solo en la semana posterior
al evento.

Este aumento en la exposición no se
limitó solo al sencillo recién lanzado;
de acuerdo con datos de Nielsen
SoundScan, toda la música de la
famosa también experimentó un
aumento del 410% en ventas durante
esa misma semana. Asimismo, el per-
formance no solo proporcionó una
plataforma para promocionar su nuevo
álbum, "MDNA", sino que también
sirvió como un trampolín para su próx-
ima gira del mismo nombre.

A pesar de los claros beneficios que
puede brindar esta oportunidad,
algunos artistas han optado por rechaz-
ar la oferta de la NFL para participar y
sus razones han sido variadas y diver-
sas.

ADELE
Adele fue una de las primeras artis-

tas en rechazar la oportunidad de pre-
sentarse en el espectáculo de medio
tiempo, tomando esta decisión en el
año 2017. Su negativa se basó en su
opinión de que el espectáculo no se

centra exclusivamente en la música,
sino que abarca otros aspectos que no
coinciden con su visión artística.

"Yo no bailo ni nada parecido. Ellos
fueron muy amables al ofrecérmelo,
pero les tuve que decir que no", dijo la
británica.

METALLICA
En el año 2016, la banda esta-

dounidense también rechazó la oferta
de los organizadores del Super Bowl.
Argumentaron que su estilo musical y
su imagen no se alineaban con los artis-
tas que tradicionalmente participan en
el espectáculo de medio tiempo.

"No somos pop ni tenemos brillos o
ese tipo de cosas que creemos que se
necesitan para estar ahí", aseguró
James Hetfield líder de la banda, cuan-
do se dio a conocer la noticia.

RIHANNA
En 2019, Rihanna declinó participar

en el evento deportivo, pero finalmente
aceptó formar parte del último espec-
táculo celebrado en 2023. La razón de
su negativa en el año mencionado fue
la controversia surgida cuando la NFL
congeló la carrera del futbolista Colin
Kaepernick por protestar arrodillado
durante el himno nacional esta-
dounidense durante un partido de la
liga.

"No podía atreverme a hacer eso.
¿Para qué? ¿Quién se beneficia de mi
actuación? No podía venderme ni ser

promotora. Hay cosas en la organi-
zación con las que no estoy de acuerdo
y de ninguna manera estaba dispuesta a
colaborar", dijo la artista en una entre-
vista en aquel año, pero su opinión
cambió el año pasado ya que la NFL
marcó un precedente invitando a artis-
tas afrodescendientes a participar en la
edición del 2022, donde participaron
raperos como Snoop Dog, 50 cent,
entre otros.

CARDI B
La cantante Cardi B se negó a par-

ticipar el mismo año que le ofrecieron
el medio tiempo a Rihanna por la
misma razón, ya que la comunidad
afrodescendiente se encontraba indig-
nada con la actitud de la liga por las
protestas del que era el mariscal de
campo de los San Francisco 49ers.

"Hay que sacrificar el show. Podía
haber ganado mucho dinero, pero hay
alguien que sacrificó su empleo por
nosotros, así que tenemos que estar con
él", dijo Cardi B a la prensa.

JAY Z
Aunque no se sabe el año, Jay Z es

otro de los artistas que se manifestó
contra la organización del medio tiem-
po, al rechazar su invitación, pues
querían que su presencia en el esce-
nario del show, sirviera de gancho para
que artistas como Rihanna, y Kanye
West, quienes ya habían rechazado par-
ticipar, aceptaran llegar en colabo-
ración con Jay Z.

"No es así como se hace, diciéndole
a alguien que van a hacer el espectácu-
lo de medio tiempo, dependiendo de a
quién más traigan. Les dije que lo olvi-
daran. Fue una cuestión de principios",
contó al New York Times.

Ciudad de México/El Universal.-   
Su primera pasión fue cantar y

bailar, pero su camino la fue llevando a
la actuación, donde Renata Flores
interpretó a grandes villanas, como la
intrigosa Leopoldina de "Rosa salvaje"
(1987) o la amargada institutriz Irene
del melodrama "Chispita" (1982); pero
esta estrella se apagó en medio de la
soledad, aunque en paz, así lo dio a
conocer Yucita Furlong, directora de
La Casa del Actor.

"Hasta donde sé no tiene familia, la
persona que la trajo a La Casa del
Actor fue David Rencoret (actor), pero
fue en representación de la ANDA
(Asociación Nacional de Actores), así
que serán ellos quienes se encarguen
de todos los trámites", dijo Yucita
Furlong.

También explicó que desde que
Renata ingresó a La Casa del Actor en
2021, ya venía enferma con un cáncer
terminal, así que se enfocaron en man-
tenerla cómoda, bien atendida y sobre
todo contenta.

Fue este viernes cuando la también
cantante de rock and roll, quien hiciera
famosas las canciones "Mi novio Juan"
y "Mi novio esquimal" murió a los 74
años.

Su última aparición en televisión
fue en el melodrama "Amores ver-
daderos" (2012), después desapareció
de la vida pública y fue hasta 2021 que
se dio a conocer que la actriz vivía en
situación de calle y enferma, por lo que
se pidió ayuda para ella en redes
sociales, finalmente fue aceptada en La
Casa del Actor, de la cual Jorge Ortiz
de Pinedo es miembro del patronato.

Ciudad de México/El Universal.-
Este viernes se dio a conocer que

Chiquis, la hija mayor de la fallecida
cantante Jenni Rivera, se presentó ante
la corte de Los Ángeles para
enfrentarse legalmente a su abuelo,
Don Pedro, en relación con los dere-
chos musicales de su madre. Esta audi-
encia tuvo como objetivo resolver una
demanda que fue interpuesta en 2023.

Aunque los detalles sobre el resulta-
do no fueron proporcionados por la
familia ni los abogados, fuentes de
Telemundo indicaron que los hijos de
la Diva de la banda mostraron satisfac-
ción con el proceso, y se espera que se
divulguen más detalles próximamente.

El año pasado, en septiembre,
Janney Marín Rivera confirmó a través
de un mensaje en la plataforma X
(anteriormente conocida como Twitter)
que ella y sus hermanos habían inicia-
do acciones legales por presunta
"explotación indebida" de las graba-
ciones de la famosa intérprete de "No
llega el olvido". "El respeto y la confi-
anza son dos cosas que deben ganarse,
especialmente después de que se han
roto", escribió en aquel entonces.

La controversia se intensificó cuan-
do Jenni Rivera Estate, la empresa
encargada de proteger el legado de la
icónica artista y dirigida por Jacquelin

Campos, conocida también como
Jacqie Rivera, tomó medidas contra
Cintas Acuario y Ayana Musical, las
empresas y disqueras de Don Pedro.

Según se expuso en una demanda de
39 páginas revelada por "Billboard", se
argumentó que la música e imagen de
la llamada "Diva de la Banda" habían
sido explotadas por una suma que
ascendía a decenas de millones de
dólares desde su fallecimiento en
diciembre de 2012.

El documento exigía que los acusa-
dos, incluidos Juan Rivera y Rosie,
hermanos de la artista que gestionan las
compañías del patriarca familiar,
respetaran los términos acordados por
Jenni en vida en cuanto al manejo de
sus derechos y que detuvieran la

explotación de sus grabaciones y com-
posiciones.

"Este caso ilustra el impacto signi-
ficativo y duradero que el dinero, el
poder y la codicia pueden tener en una
familia", se mencionaba en el docu-
mento. Desde entonces, se ha desatado
una guerra de declaraciones entre los
involucrados, poniendo en evidencia el
distanciamiento familiar.

En una declaración más reciente,
Don Pedro calificó de "desleales" a sus
nietos Jacqie, Mike, Jenicka, Chiquis y
Johnny, los herederos de la famosa, y
sugirió que deberían comprender la
situación de la demanda, argumentando
que los problemas previos con Juan y
Rosie no deberían involucrar al resto
de la familia.

Se disputan

música de

Jenni Rivera
en la Corte

La audiencia tuvo como objetivo resolver una demanda que fue interpuesta
en 2023.

No descartan entrarle 

a los corridos tumbados

"No puedes decir de esta agua no
beberé", expresó el dúo Jesse & Joy

Fallece la

gran villana

Renata Flores

La intrigosa Leopoldina de "Rosa
salvaje" murió a los 74 años.

Los artistas que le han 

dicho "no" al Super Bowl

Adele fue una de las primeras artistas en rechazar la oportunidad de pre-
sentarse en el espectáculo de medio tiempo.

Metallica dijo que no iba con su imagen.
Cardi B dijo no a manera de protes-
ta
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César López                                   

Los días 10 y 11 de febrero la
Compañía de Teatro
Experimental de la Universidad
Autónoma de Nuevo León pre-
sentará la obra “Cantor en fini-
to” en el Aula Magna “Fray
Servando Teresa de Mier” del
Colegio Civil Centro Cultural
Universitario.

La puesta dirigida por José
Olivares trata sobre la finitud
del ser humano en la tierra y en
ella cobran relevancia temas
como la muerte, el miedo a la
existencia y la importancia de
las pequeñas historias.

EL ELENCO
Mariel Valentín, de la

Facultad de Artes Escénicas;
Claudia Valeria, de la Facultad
de Derecho y Criminología, y
Grisel Mojica y Santiago
Fresnillo, de la Facultad de
Artes Escénicas, conforman el
cuadro de actores que dan vida a
los personajes que a lo largo de
la obra reflexionan y contrapo-
nen las ideas sobre lo infinito y
lo finito de la vida.

Bajo esta premisa, los actores
enlistan números, fechas y nom-
bres sinfín tratando de exponer
al público que, al igual que exis-
ten situaciones infinitas que tie-
nen en su esencia un movimien-
to constante, también existen
aquellas que tienen un principio
y un fin definido, como la vida
misma.

DUALIDAD
Con un ritmo muy dinámico

gracias al desplazamiento escé-
nico de los actores, la obra abar-
ca el tratamiento de esta duali-
dad temática con un gran núme-
ro de referencias literarias,
filosóficas y científicas que lle-

van inevitablemente a la refle-
xión.

Cabe destacar que el texto es
enriquecido con las anécdotas
que brinda cada uno de los per-
sonajes en torno a la premisa de
la obra.

“Queríamos hablar sobre el
infinito intercalando memorias
y haciendo un cruce con base en
la repetición, en un trazo escéni-
co que se repitiera y ver qué
tanto podíamos lograr con esa
repetición para entender la idea
de lo finito/infinito”, refiere el
director de la puesta.

Cabe mencionar que, las fun-
ciones de “Cantor en finito” se
llevarán a cabo el sábado 10 y
domingo 11 de febrero en el
Aula Magna del Colegio Civil
Centro Cultural Universitario
en punto de las 20:00 horas.

Los boletos tienen un costo
de $150 general y $100 para
miembros de INAPAM. La
entrada es libre para la comuni-

dad universitaria previo registro
en cultura.uanl.mx

FUNCIÓN ESPECIAL 
PARA ESTUDIANTES

La Compañía de Teatro
Experimental de la UANL ofre-
ce cuatro funciones especiales
para más de mil 500 estudiantes
de preparatorias y facultades,

los días 8 y 9 de febrero, en el
Aula Magna del Colegio Civil
Centro Cultural Universitario. 

La Directora de Desarrollo
Cultural de la UANL, Lizbet
García, estimó entre 350 a 400
universitarios la asistencia a la
puesta en escena en cada una de
las presentaciones en horarios
de 12:00 y 15:00 horas.

“Cantor en finito”, el nombre de la puesta en escena de este fin de semana en Aula Magna.

El Universal.-                                    

Para el tenor Ramón Vargas
participar el domingo 11 de febre-
ro, a las 17:00 horas, en la cele-
bración por los 90 años del
Palacio de Bellas Artes como uno
de los protagonistas —junto a la
soprano Karen Gardeazabal— de
la ópera temprana de Giuseppe
Verdi, Giovanna D' Arco, es signi-
ficativo. 

En primer lugar, dice, porque
es un rol nuevo en su amplio catá-
logo de óperas: "Verdi escribió 27
obras y con ésta son 20 obras de
Verdi que canto. Tiene un signifi-
cado, es especial que cante una
obra tan rara de Verdi. Es impor-
tante para mí. Estuve en el aniver-
sario 50 del Palacio y ahora estoy
en el aniversario 90. Me siento
contento y orgulloso".

Sobre esta obra, cuya dirección
escénica hacen Juliana Vanscoit y

Fabiano Pietrosanti con la direc-
ción concertadora de Felix
Krieger y el Coro y la Orquesta
del Teatro de Bellas Artes, Vargas
dice que tiene un significado espe-
cial en el presente.

"Hablando de lo que le ha
sucedido a las mujeres en el tiem-
po y la historia, creo que Juana de
Arco fue una víctima total. Me
atrevo a decir que su muerte fue
un feminicidio. El odio que sufrió
fue porque era mujer. Si un hom-
bre hubiera hecho lo que Juana de
Arco, no le habría sucedido nada".

Las palabras de Vargas pueden
ser simbólicas, además, porque el
personaje que interpreta es Carlos
VII, uno de los grandes defensores
de Juana de Arco.

"Vamos a sacar tres fuentes: la
original, que es el relato histórico
y verdadero sobre Juana de Arco;
la obra que hizo Schiller sobre
ella, en la que Verdi se inspiró y

después lo que hizo el libretista.
En la ópera, Carlos VII es una per-
sona en un estado de grandísima
dificultad emocional y social por-
que estaba en un país que tenía
más de 90 años en guerra, sin
parar, y él se sentía preocupado
por el cansancio del pueblo.

“ En ese momento histórico
nace Juana de Arco, quien
empieza a tener alucinaciones y
sueña con la coronación del
rey, lo cual tenía un significado
de unificación social”, dijo.

En el pasado, el Museo Metropolitano de Monterrey se consideró
una de las 7 maravillas del estado.

Ofrece UANL un fin de semana

de teatro experimental juvenil
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La Biblioteca del Museo de
Historia Mexicana reabre sus puer-
tas con una actualización en su
espacio que permitirá una mayor
comodidad para la consulta de los
contenidos históricos que aborda el
Museo de Historia Mexicana.

Las labores de reubicación e
instalación de nuevos libreros,
revisión bibliográfica, reacomodo
e identificación de colecciones, así
como la creación de espacios que
garanticen la actualización del
acervo con tres mil 200 libros; fue-
ron labores que se realizaron del 20
de enero al 7 de febrero, periodo en
que el espacio estuvo cerrado.

Durante el año 2023, la biblio-
teca atendió a más de seis mil
usuarios, además de cientos de
personas que participaron en los
eventos de difusión de la lectura
como Memorias de Nuevo León y

Club de lectura.

INICIO
La Biblioteca fue inaugurada el

30 de noviembre de 1994 como
uno de los servicios los servicios
culturales que el museo ofrece a
sus visitantes, con un acervo espe-
cializado en historia de México,

desde la época prehispánica hasta
nuestros días, haciendo énfasis en
la historia regional y del noreste.

A casi 30 años de su creación,
su servicio bibliotecario es recono-
cido por investigadores, estudian-
tes y público por apoyar la investi-
gación, gracias a sus acervos espe-
cializados en historia y cultura

nacional, integrado por 16 mil 769
libros y más de 2000 grabaciones
de los eventos culturales realizados
en 3 Museos (disponibles en el
canal de YouTube de 3 Museos).

Además de servicios de présta-
mo en sala, consulta, fotocopiado,
préstamo de material audiovisual y
lectura de periódicos, el departa-
mento coordina y realiza bianual-
mente el Premio Museo de
Historia Mexicana. Estudios sobre
el Noreste de México; el Club de
lectura entre amigos, que se ha pre-
sentado por 11 años consecutivos;
y desde 2017 el ciclo Memorias de
Nuevo León, que rescata y difunde
entre la comunidad, la tradición
oral y la historia del estado.

La Biblioteca del Museo de
Historia Mexicana ofrece atención
gratuita de martes a sábado de
10:00 hrs. a 18:00 hrs, el catálogo
de su acervo se puede consultar en
línea o puede pedir información en
el teléfono 81 2033 9898 ext. 115
o el correo bmu-
noz@3museos.com

Se busca reconocer y difundir la trascendencia de edificios icóni-
cos, paisajes, costumbres y valores representativos.

Invitan a reconocer
las maravillas de NL 
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En un esfuerzo conjunto
entre diferentes instituciones,
se lanzó la convocatoria para la
quinta edición de las Siete
Maravillas de Nuevo León, a
fin de reconocer y difundir la
trascendencia histórica de los
edificios icónicos, los paisajes
emblemáticos, las grandes
obras de arte, las costumbres,
las tradiciones y los valores
más representativos del Estado
de Nuevo León, buscando pre-
servar y enaltecer la cultura, el
conocimiento, la educación, el
orgullo de pertenencia y la
identidad de todos los nuevole-
oneses.

En el marco de las celebra-
ciones de los 200 años de fun-
dación del Estado de Nuevo
León, el Comité Organizador
del concurso estatal de las 7
Maravillas Históricas de Nuevo
León, conformado por la
Secretaría de Cultura de Nuevo
León; la Secretaría de Turismo
de Nuevo León; el Gobierno
Municipal de Monterrey; el
Consejo Metropolitano de la
Crónica, A.C. ; la Universidad
Autónoma de Nuevo León; el
Consejo para la Cultura y las
Artes de Nuevo León; el
Sistema Estatal de Radio y
Televisión de Nuevo León, el
Patronato de la Escuela
Superior de Música y Danza de
Monterrey.

De igual modo, el Museo
Regional de Nuevo León El

Obispado; la Fundación Dr.
Ildefonso Vázquez Santos,
A.C.; Lo Hecho en México; la
Federación de Colegios
Profesionales de Nuevo León,
A.C. ; el Día del Patrimonio de
Nuevo León y el Grupo
Cultural “Diálogos de Historia”
presentaron a detalle las bases
para este concurso estatal.

“En cada rincón de Nuevo
León, se encuentran testimo-
nios palpables de nuestro pasa-
do, guardianes silenciosos de
las historias que han esculpido
a nuestro. 

“Estas maravillas históricas
son faros que iluminan nuestro
camino, recordándonos la
importancia de preservar y
valorar la riqueza que hemos
heredado”, expresó Melissa
Segura Guerrero, titular de
Cultura del estado.

En el pasado, han sido reco-
nocidos como Maravillas de
Nuevo León edificios y ele-
mentos únicos en el estado
como son el Museo
Metropolitano de Monterrey,
las Luminarias de Higueras, el
Arco de la Independencia de
Monterrey, Casa de la Cultura
de Nuevo León.

También, la música norteña
de General Terán y los tamales
de Juárez o el  Chotis de
Monterrey, entre otros.

La convocatoria puede con-
sultarse en la página oficial del
e v e n t o
https://www.7maravillashisto
ricasnl.com  
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Atractivos premios podrían
recibir las parejas de neoleoneses
que decidan legalizar su unión en
la ceremonia de matrimonios
colectivos que se realizará el 14 de
febrero en la Explanada Cultural.

El Registro Civil del Estado
informó que, además de fortalecer
el núcleo familiar y otorgar dere-
chos legales a su pareja, se reali-
zará una rifa para las parejas que
decidan formalizar su unión.

Destacan dos premios dobles
VIP a Cancún todo incluido, tres a
Mazatlán, tres vuelos redondos
Monterrey/Cancún/Monterrey y
50 viajes a Zaragoza, Nuevo León.

Otros más de 50 premios serían
visitas a parajes, hoteles, restauran-
tes y salas de masaje, además de
tours turísticos por los tradicionales
paisajes turísticos del municipio de
Santiago y del área metropolitana
de Monterrey.

Abelardo García González,
director del Registro  Civil, dijo
que se espera la asistencia de alre-
dedor de mil 500 parejas y unas 75
en los municipios de Sabinas,
Allende y Zaragoza, incluyendo
matrimonios igualitarios.

“Está programado obsequiar
algunas noches de luna de miel en

hoteles locales y también regalar
tres lunas de miel para Cancún y
Mazatlán”, apuntó.

Los interesados podrán regis-

trarse en el tercer piso del

Pabellón Ciudadano, o bien en

la Oficialía del Registro Civil

más cercana a su domicilio.

Resaltan la importancia de las pequeñas historias.

Reabre sus puertas biblioteca del MHM

Cuenta con un acervo de 3 mil 200 libros.

Prepara Estado regalos para la
ceremonia de matrimonios colectivos

Se espera que mil 500 parejas formalicen su unión.

Alistan fiesta por los 

90 años de Bellas Artes

Tenor Ramón Vargas.


